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вт

мир

область

Австрия (8)
Венгрия (8)
Дания (8)
Румыния (8)

страна
Нижний Новгород (7)
Самара (7)
Москва (8)
Чита (8)

Веселовский район (5)
Гуково (5)
Донецк (5)
Зверево (5)
Новочеркасск (5)
Октябрьский район (5)
Родионово-Несве-
тайский район (5)
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Замещение импорта  
по-волгодонски

   ЭКОНОМИКА

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Импортозамещение в России, как 
выясняется, вещь перманентная, 
и занимаются им давно, еще  
до объявления санкций.  
Два предприятия Волгодонска, 
большое и малое, – тому пример.

Вместо голландских
О б  и м п о р т о з а м е щ е н и и  в 

«Газпроме» стали задумываться 
еще в начале 2000 годов, именно 
тогда, по словам Валерия Нефед-
цева, главного конструктора по 
арматуростроению и директора 
управления специальной арма-
туры АО «Атоммашэкспорт», 
появилась первая программа по 
замещению импорта. Он уверен, 
что именно те, кто производит 
арматуру для атомных станций, 
могут производить все. Регули-
рующие клапаны для АЭС, произ-
водимые в Волгодонске, работают 
не только на атомных станциях 
России и Украины, но и на первом 
блоке АЭС в Бушере.

Достичь такого высокого уровня 
завод смог благодаря специали
стам, которые пришли на пред-
приятие с «Атоммаша» в 1990е, 
когда создавался «Атоммашэкс-
порт».

Программа импортозамещения 
в газовой отрасли стала необходи-
мой потому, что по трубамто в Ев-
ропу, да и в свою страну, «Газпром» 
подавал отечественный газ, а все 
газотранспортные коммуникации 
и компрессорные станции на га-
зопроводах оснащались тогда им-
портным оборудованием.

Соревноваться волгодончанам 
пришлось с продукцией голланд-
ской фирмы Mokveld. Речь шла 
о клапанах – регулирующих и 
обратных асимметричных. Ис-
пытания показали: конструкция 
оборудования и его технические 
характеристики достойны самых 
высоких оценок. И в «Газпроме» 
приняли решение о пуске в серий-

ное производство обратной армату-
ры, произведенной в Волгодонске. 
С 2012 года «Атоммашэкспорт» 
стал основным производителем 
специальной обратной арматуры в 
России, а также реальным конку-
рентом голландцев, чья аппаратура 
доминировала на отечественном 
рынке.

И теперь все проектные орга-
низации России планируют ис-
пользование его продукции при 
создании проектов строительства 
газопроводов.

В планах завода – проведение 
аттестации своей арматуры по 
стандартам API (Американского 
нефтяного института). Кто соот-
ветствует этим стандартам – имеет 
право поставлять оборудование на 
все объекты зарубежных стран.

Тогда будет в клиентах у «Атом-
машэкспорта» и «Южный поток». 
На объектах «Северного потока» 
арматура завода уже работает, 
четыре обратных пятитонных 
клапана отправлено на несколько 
объектов «Силы Сибири».

Остается добавить, что средняя 
зарплата на «Атоммашэкспорте» 
– самая высокая в городе. Потому 
молодежь, которая плечом к плечу 
стоит у станков и компьютеров 
рядом со старой гвардией, здесь 
задерживается и вырастает в ма-
стеров высокого класса. Так что 
проблем с кадрами на заводе нет.

Итальянский сыр  
из донского молока

Итальянский сыродел Андреа 
Киузоли Чертани предпочел вести 
малый бизнес в Волгодонске, а не 
на своей исторической родине.

О появлении в городе он расска-
зывает шутя: мол, самое красивое 
место в России, поскольку отсю-
да родом Марина, жена Андреа, 
бывшая учительница начальных 
классов, а нынче верный помощ-
ник в бизнесе, который начался в 
декабре 2011 года.

Легко ли организовать малый 
бизнес в Волгодонске? Разница с 
Италией есть, хотя бюрократии 
хватает везде. Но в России ее чуть 
больше, улыбается сыродел. Зато 
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Инна Шубина, начальник  
отдела Ростовского отделения 
Южного ГУ Банка

Доля операций с платеж-
ными картами увеличилась 
в регионе в 2,4 раза

в Италии открыть малый бизнес 
стоит значительно дороже. А здесь 
не такие большие налоги и более 
понятно, за что их платишь. Взять 
человека на работу здесь проще. 
Всего в сыроварне у Андреа рабо-
тают четыре человека, включая его 
самого и жену.

Сыр в России получается вкуснее, 
Андреа в этом совершенно убе-
жден. Прежде всего, значительно 
выше качество молока, так как коро-
вы гуляют по пастбищу. В Италии 
коровы стоят в стойлах и свет видят 
разве что электрический. Потому и 
вкус у сыров, сделанных в России 
по итальянским рецептам, лучше. 
Это признали друзья и родствен-
ники в Италии, которым, став 
волгодончанином, сыродел возил 
на пробу свою продукцию.

Но фишка фишек его производ-
ства – даже не нейтрального вкуса 
сыр под названием «ВолгоДон», 
пользующийся наибольшей по-
пулярностью у жителей города, а 
«качекавалло», что в переводе оз-
начает «сыр на коне». Он и к вину 

подойдет, и как подарок хорош 
благодаря необычной форме.

По образованию наш герой агро-
ном, но, как выясняется, в Италии 
на выходе из соответствующего 
вуза получается агроном и пище-
вик «в одном флаконе»: всем агро-
номам даются начальные знания о 
производстве вина, сыра и оливко-
вого масла.

Теорией, стало быть, наш герой 
владел, желание варить сыр также 
было. Он и готовил его дома для 
друзей, семьи, и получалось непло-
хо. Потому когда приехал в Россию, 
то первое, о чем подумал Андреа, 
– это о сыре. С собой он привез то, 
что называют настольной книгой 
сыродела. Так он пришел к своей 
мечте, вовсе не думая об импорто-
замещении (чем его производство 
на деле и является), а просто по-
тому, что создавать хороший сыр 
– это действительно мечта.

Но вообщето, хороши по вкусу 
все сыры Андреа, потому что сде-
ланы они в России, своими руками 
и с любовью.

Фото: Александр Дряев

 

ЧИТАЙТЕ  СВЕЖИЙ  НОМЕР  ГАЗЕТЫ  ПО  ВТОРНИКАМ  И  ПЯТНИЦАМ

  
 

53801
стоимость подписки  

102,16
ПОДПИСКУ  МОЖНО  ОФОРМИТЬ  
В  ЛЮБОМ  ОТДЕЛЕНИИ  СВЯЗИ  
ИЛИ  В  РЕДАКЦИИ

подписной 
индекс

С К И Д К А  – ветеранам и  участникам ВОВ,  инвалидам, 
подробности по бесплатному номеру 8  800 500 95 5320% 

на 1 месяц, руб.
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Понятно, что трудно услышать 
все 85 субъектов РФ, но у нас 
есть федеральные округа, вну-
три каждого округа есть своя 
парламентская ассоциация, уж 
восемь точек зрения окружных 
парламентских ассоциаций ус-
лышать можно и нужно.
Александр Ищенко

справка

В состав Южно-Российской парламентской ассоциации входят шесть 
постоянных членов: Государственный Совет – Хасэ Республики 
Адыгея, Дума Астраханской области, Волгоградская областная Дума, 
Народный Хурал (парламент) Республики Калмыкия, Законодательное 
Собрание Краснодарского края, Законодательное Собрание Ростовской 
области и шесть ассоциированных членов: Народное Собрание 
Республики Ингушетия, Народное Собрание (парламент) Карачаево-
Черкесской Республики, Парламент Республики Северная Осетия 
– Алания, Народное Собрание – Парламент Республики Абхазия, 
Государственный Совет Республики Крым, Законодательное  
Собрание города Севастополя.
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Михаил Хазин 
посоветовал 
дорожить работой

Известный российский эконо-
мист Михаил Хазин прибыл в 
Ростов, чтобы представить фи-
нансовые прогнозы на 2017 год 
в рамках Первой финансовой 
конференции И Д «Коммер -
сант». Михаил Хазин отметил, 
что это его первое публичное 
выступление после выборов 
президента в США.

– Я уверен, что Дональду Трам-
пу очень понравилось бы в Рос-
тове. Ведь он по стилю рубахапа-
рень, – отметил Хазин.

Он добавил, что при новом 
президенте США спрос на нефть 
будет расти, но не стоит ожидать 
резкого увеличения. Изменение 
цены произошло бы при победе 
Хиллари Клинтон. В этой си-
туации обычный потребитель 
должен настроиться на то, что 
неизбежно падение доходов.

– Большая часть людей живет 
в лучшем случае от зарплаты 
до зарплаты. Что делать в этих 
условиях? Важно понимать, что 
в скором времени ситуация не 
улучшится, поэтому нужно доро-
жить работой, следить за будущи-
ми доходами. Если вы потеряете 
работу, найти новую будет все 
труднее и труднее. Мы постепен-
но входим в новые 1990е, – ска-
зал Михаил Хазин.

Населению также нужно учи-
тывать, что будут расти налоги, 
добавил эксперт.

Виталий Кушнарев 
по-новому оценил 
проблемы города

Новый глава администрации 
Ростова-на-Дону Виталий Куш-
нарев провел первый субботний 
объезд города.

Он ознакомился с текущими 
работами, планами и проблема-
ми, доставшимися ему от пре-
дыдущего градоначальника. Сам 
Виталий Кушнарев назвал объезд 
улиц донской столицы ознако-
мительной экскурсией, во время 
которой он поновому оценил 
проблемы, волнующие город. Он 
отметил, что главное сегодня – 
завершить подготовку к зиме и 
закончить дорожные работы, пока 
погода этому благоприятствует. В 
очередной раз, уже в качестве гра-
доначальника, он подчеркнул, что 
до 1 декабря дороги будут готовы.

В Ростове откроют 
«Родительский 
университет»

В донской столице на базе 
ДГТУ откроется «Родитель-
ский университет», сообщает 
пресс-служба вуза.

Это общественный институт, 
который объединит родителей, 
педагогов, психологов и других 
специалистов. В его рамках будут 
проходить консультации, лекции, 
заседания «круглых столов». Все 
мероприятия призваны привлечь 
внимание к проблемам совре-
менных детей, родительской 
грамотности и важности диалога 
между родителями и педагогами 
для успешного воспитания детей.

Открытие «Родительского уни-
верситета» состоится 18 ноября в 
12.00 в ДГТУ.

Чей фасад наряднее
Ростовская администрация 

объявила конкурс на лучшее 
новогоднее оформление фасадов 
зданий.

Как сообщает прессслужба 
администрации, в конкурсе могут 
принять участие организации, 
предприятия и частные домовла-
дения, расположенные на терри-
тории РостованаДону, которые 
подадут заявку с 10 по 25 дека-
бря. При выявлении победителей 
будут учитываться внешнее тех-
ническое состояние и количество 
праздничных светотехнических и 
других элементов, художествен-
ная выразительность, ориги-
нальность оформления, а также 
гармония цветового решения. 
По условиям конкурса, сначала 
победителей выберут на уровне 
районов, а затем, в феврале бу-
дущего года, среди них назовут 
лучших в городе.

Без бумажных 
документов

   ВЛАСТЬ  
И ОБЩЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Для повышения эффектив-
ности государственного 
управления и местного  
самоуправления, упроще-
ния взаимодействия  
гражданского общества  
и бизнеса с органами  
власти на территории  
Ростовской области  
сформировано «электрон-
ное правительство». 

Пор т а л  « Го сусл у г и » 
стал ключевой частью это-
го масштабного проекта. 
Число предоставленных 
услуг на нем за последнее 
время увеличилось.

Лицензия  
на приобретение 
оружия –  
через портал

По данным министер-
с т ва  и нформа ц ион н ы х 
технологий и связи, ока-
зание электронных госус-
луг в системе МВД Рос-
сии по линии лицензион-
норазрешительной рабо-
ты доступно на портале 
gosuslugi.ru.

С е г од н я  н а  р е с у р с е 
представлено 27 государ-
ственных услуг ведом-
ства, в том числе: выдача 
удостоверения частного 
охранника и лицензии на 
приобретение огнестрель-
ног о  охо т н и ч ьег о  и л и 
спортивного оружия; вы-
дача физлицам лицензии 
на коллекционирование 
оружия; получение лицен-
зии на приобретение охот-
ничьего пневматического 
оружия, газового оружия 
(пистолета или револьве-
ра), сигнального оружия 
и др. Также в электрон-
ном виде осуществляется 
выдача подтверж дени я 
о реализации (возврате, 
в том числе замене) ору-
жия и патронов; выдача 
физическим и юридиче-
ским лицам разрешения на 
транспортирование граж-
данского и служебного 
оружия и патронов к нему.

На пор т а ле  и мею т ся 
описания каждой государ-
ственной услуги, вклю-
чая полное официальное 
название, требования по 
срокам оказания, кате -
гории пол у чателей го -
сударственной услуги, и 
информация по оплате го-
сударственной пошлины. 
Также обозначен подроб-
ный список необходимого 
перечня документов по 
каждой госуслуге.

Кроме т ог о,  у ка за но 
описание смежных услуг. 
Например, кроме услуги 
вы дачи удостоверен и я 
частного охранника есть 
возможность продления 
срока действия удосто -
верения, внесения изме-
нений в удостоверение, 
выдачи дубликата. Ука-
заны и способы подачи 
заявлений: лично на при-
еме у инспектора лицен-
зионноразрешительной 
работы, в электронном 
виде, через личный каби-
нет пользователя.

Для того чтобы подать 
заявление в электронном 

виде, гражданин должен 
быть зарегист рирован-
ным пользователем пор-
та ла госуслуг. Во всех 
муниципальных районах 
области у жителей есть 
возможность пол у чить 
доступ к порталу госуслуг 
61.gosuslugi.ru, активиро-
вав свою учетную запись.

Как пояснил замести-
тель главы мининформсвя-
зи области Кирилл Дьяч-
кин, одной из главных 
задач портала является 
удобство получения гос-
услуг донскими жителями. 
На территории области бо-
лее 700 центров активации 
учетных записей портала 
госуслуг, в том числе на 
базе администраций му-
ниципальных образований 
и региональной сети МФЦ.

На предоставление 
госуслуг можно 
пожаловаться

Как сообщили «Моло-
ту» в региональном ми-
нистерстве информаци-
онных технологий и свя-
зи, в рамках реализации 
М и н комсвязью Росси и 
государственной програм-
мы «Информационное об-
щество» создана единая 
электронная система до-
судебного обжалования 
действий госчиновников 
по некачественному пре-
доставлению госуслуг.

Система призвана по-
высить прозрачность и 
качество предоставления 
госуслуг населению. Она 
представлена отдельным 
порталом, доступным по 
адресу do.gosuslugi.ru, и 
вошла в инфраструктуру 
«электронного правитель-
ства», в частности, в пор-
тал госуслуг.

Любой гражданин, не-
довольный качеством по-
лучения госуслуг (отказом 
в приеме документов или 
предоставлении самой ус-
луги, нарушением сроков 
ее предоставления или 
предъявлением незакон-
ных требований допол-
нительных документов), 
может опротестовать не-
удовлетворительный ре-
зультат работы органов 
власти, оставив обращение 
в системе досудебного об-
жалования.

По  с л о в а м  К и р и л л а 
Дьячкина, сегодня увели-
чению эффективности дей-
ствий органов власти при-
дается особое значение. А 
в предоставлении населе-
нию госуслуг в электрон-
ном виде в Ростовской 
области вид ят одну из 
главных возможностей 
снижения административ-
ных барьеров.

При этом с начала 2016 
года жалоб в адрес регио-
нальных органов исполни-
тельной власти Ростовской 
области не поступало.

цифра
Более

1,6
млн жителей Дона  
уже зарегистриро-
вались на портале 
госуслуг.

Парламентарии  
всех уровней,  
объединяйтесь!

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Каролина СТРЕЛЬЦОВА
streltsova@molotro.ru

Юбилейная, 25-я конфе-
ренция Южно-Российской 
парламентской ассоциа-

ции (ЮРПА) стартовала 10 нояб-
ря в Ростове в конгресс-холле 
«Дон-Плазы». Для участия в ней 
на Дон прибыли члены парла-
ментских делегаций из девяти 
субъектов Южного и Северо-Кав-
казского федеральных округов.

К рассмотрению в Госдуме  
и Совете Федерации

Ассоциация родилась в 2001 году, 
ее отцамиоснователями по праву 
считаются эксспикер донского 
парламента Александр Попов и 
председатель Заксобрания Крас-
нодарского края Владимир Беке-
тов. Она была создана в качестве 
консультативного совещательного 
органа для осуществления зако-
нотворческой деятельности в еди-
ном правовом пространстве, а так-
же в целях установления межпар-
ламентского сотрудничества.

– За 15 лет нам очень многое 
удалось сделать, но вместе с тем 
мы знаем, насколько труден путь 
прохождения инициатив на фе-
деральный уровень. Сегодня мы 
вправе надеяться, что взаимодей-
ствие с новым составом Госдумы 
как субъектов в отдельности, так и 
в рамках нашей ассоциации будет 
более продуктивным, – этими сло-
вами открыл конференцию предсе-
датель Заксобрания донского края 
Александр Ищенко.

Ростовский парламентарий сразу 
озвучил предложение по внесению 
изменений в Федеральный закон 
№ 184, определив порядок участия 
региональных властей в федераль-
ном законодательном процессе. 
Донской спикер намерен добиться 
того, чтобы рассмотрение консо-
лидированных замечаний, кото-
рые высказывают региональные 
парламентские ассоциации, стало 
обязательным в обеих палатах пар-
ламента России.

– Нынешняя Конституция Рос-
сии не предполагает соподчинен-
ности различных уровней зако-
нодательной власти, – напомнил 
делегатам конференции Алек-
сандр Ищенко. – Региональный 
законодатель не обязан слышать 
инициативы муниципалитетов, фе-
деральный – инициативы регионов, 
и это в отличие от исполнительной 
власти, у которой существует вер-
тикаль по предметам совместного 
ведения.

Председатель донского Заксо-
брания надеется на поддержку 
со стороны депутатов Госдумы, 
поскольку, по его мнению, как 
минимум половина из 450 думцев 
– депутатыодномандатники – в 
наивысшей степени заинтересова-
на в учете мнения региона.

– Понятно, что трудно услышать 
все 85 субъектов РФ, но у нас есть 
федеральные округа, внутри каж-
дого округа есть своя парламент-
ская ассоциация, уж восемь точек 
зрения окружных парламентских 
ассоциаций услышать можно и 
нужно, – резюмировал Александр 
Ищенко.

Напомним, 9 ноября Госдума 
седьмого созыва приняла поправки 
в регламент, которые обязывают 
депутатов лично рассматривать и 
отвечать на запросы граждан. Изме-
нение механизма работы депутатов, 
по мнению спикера Вячеслава Во-
лодина, повысит качество работы 
нижней палаты парламента и изба-
вит избирателей от отписок, кото-
рые часто составляли помощники 
и сотрудники аппарата депутата.

Законопроект о пайковом 
угле взят в работу

На конференции донские депута-
ты предложили вернуть дополни-
тельную cоцподдержку угольщи-
кам. Они вынесли на обсуждение 
членов ЮжноРоссийской пар-
ламентской ассоциации законо-
проект, возвращающий право на 
получение пайкового угля всем 

шахтерам, ушедшим на пенсию. 
Эта инициатива была одобрена 
делегатами конференции едино-
гласно.

Речь идет о проекте Федерально-
го закона «О внесении изменений 
в Федеральный закон «О государ-
ственном регулировании в области 
добычи и использования угля, об 
особенностях социальной защиты 
работников организаций угольной 
промышленности». Законопроект, 
инициатором которого выступил 
донской парламент, направлен на 
устранение социальной неспра-
ведливости в отношении бывших 
работников угольной промыш-
ленности. Согласно действующей 
редакции Федерального закона 
№ 81ФЗ, правом на социальную 
защиту за счет средств федераль-
ного бюджета обладают только те 
граждане, которые достигли пен-
сионного возраста до ликвидации 
предприятия или до его привати-
зации.

– Мы вынесли на обсуждение 
проект закона, который позволит 
получать пайковый уголь тем лю-
дям, которые отработали 10 лет 
на государственном предприятии 
угольной промышленности и дос-
тигли пенсионного возраста либо 
после процедуры банкротства, 
либо после приватизации пред-
приятия, – рассказал зампредсе-
дателя Заксобрания Ростовской 
области Сергей Михалев.

Раньше шахтеры, ушедшие на 
пенсию, получали пайковый уголь 
в соответствии с п. 4 ст. 21 Феде-
рального закона № 81ФЗ в перво-
начальной редакции от 20 июня 
1996 года. Однако в 2005 году эту 
меру соцподдержки у пенсионеров 
забрали. Законопроект по возвра-
щению им этой льготы лежит в 
Госдуме с 2007 года.

– Работая министром в 2008 году, 
я прошел все ключевые точки 
Госдумы, с этим проектом был у 
Морозова, Липатова, Неверова, 
документ отшлифовало юридичес-
кое управление, но мы получили 
отрицательное заключение прави-
тельства, – рассказал журналистам 
на брифинге Сергей Михалев, до-
бавив, что вновь избранные депу-
таты Госдумы проявляют интерес к 
инициативе, и уже создана рабочая 
группа по рассмотрению законо-
проекта.

Поддержать  
«детей войны»

Также донские парламентарии 
подготовили обращение к прави-
тельству и Госдуме по вопросу, ка-
сающемуся понятия «дети войны». 
Депутаты считают, что как только 
в Москве определятся со статусом, 
станет понятно, кто попадает под 
эту категорию и из какого бюдже-
та, регионального или федерально-
го, будут направлены средства на 
выплату им.

– Мы предлагаем, чтобы Феде-
ральное Собрание России опреде-
лило нам статус детей войны. За 
статусом следует регулирование 
межбюджетных отношений, – по-
яснил председатель комитета Зако-
нодательного Собрания Ростовской 
области по социальной политике 
Владимир Катальников.

Перераспределить  
налог на прибыль

Кроме того, депутаты донского 
Заксобрания обратились к дум-

ским коллегам с предложением не 
вносить изменения в налоговый 
кодекс – предполагается, что со 
следующего года из ставки налога 
на прибыль организаций, которая 
составляет 20%, 3% будут зачис-
ляться в федеральный бюджет, а 
17% – в региональный. Сейчас они 
распределяются по схеме 2/18. Как 
пояснил первый зампредседателя 
донского Заксобрания, в результате 
такого перераспределения только 
Ростовская область, по предвари-
тельным подсчетам, в 2017 году 
может потерять минимум 1 млрд 
руб., и при этом пока нет четкого 
понимания, сколько регион полу-
чит обратно в форме федеральных 
дотаций.

– Мы считаем, что этот 1% нало-
га на прибыль должен остаться в 
территориях. Причем это касается 
всех территорий – и дотационных, 
и «доноров», – предложил первый 
заместитель председателя Законо-
дательного собрания Ростовской 
области – председатель комитета 
по бюджету Андрей Харченко.

Вернуть регионам 
координацию  
поисковых работ

Важной является и инициатива 
депутатов Заксобрания донского 
края, направленная на изменение 
Федерального закона «Об увеко-
вечении памяти погибших при 
защите Отечества». По новому за-
конодательству все полномочия по 
определению порядка организации 
и проведения поисковой работы 
устанавливаются Министерством 
обороны России, однако донские 
парламентарии опасаются, что такой 
механизм может привести к разоб-
щенности поисковых общественных 
объединений, утрате контроля за их 
деятельностью и к росту нарушений 
законодательства. Во избежание это-
го донские парламентарии предлага-
ют отдать регионам координацию 
проведения поисковых работ.

– К сожалению, возобновилось 
движение «черных копателей». Те-
перь в ряде регионов нашей памя-
тью торгуют. Мы теряем связь по-
колений. Раньше дети занимались 
поисковой деятельностью, отдава-
ли дань защитникам Отечества, 
но сейчас все усложнилось. Эта 
проблема существует в ряде регио-
нов, – подчеркнула председатель 
комитета Заксобрания Ростовской 
области по молодежной политике 
Екатерина Стенякина.

Обсуждение некоторых ини-
циатив на заседаниях комитетов 
в первый день работы ассоциации 
затянулось до позднего вечера. В 
кулуарах говорили, что эта ЮРПА 
была самой сложной, зато одной 
из самых продуктивных: депута-
ты утвердили около 30 законода-
тельных инициатив. Следующая 
конференция ассоциации пройдет 
также в РостовенаДону уже вес-
ной 2017 года.
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В Ростовстате проанализировали 
итоги миграции населения 
области с начала года
В январе – сентябре 2016 года миграционный прирост на-
селения Ростовской области составил 3731 человек, в то 
время как за аналогичный период прошлого года населе-
ние области увеличилось за счет миграции на 887 человек. 
Наиболее активный обмен населением происходил с Крас-
нодарским краем, Москвой, Московской областью, Ставро-
польским краем и Санкт-Петербургом.
Миграционная убыль при обмене населением Ростовской 
области со странами дальнего зарубежья составила 70 че-
ловек, в то время как за аналогичный период 2015 года от-
мечался миграционный прирост – 218 человек.

http://don24.ru/publications/15642
http://don24.ru/publications/15642


  Суворовский микрорайон

  Новый низкопольный трамвай на улице Горького
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Порулить Ростовом
   ИНИЦИАТИВЫ

Каролина СТРЕЛЬЦОВА
streltsova@molotro.ru

Газета «Молот» проанализирова-
ла эффективность работы ново-
го онлайн-сервиса по управлению 
городом, набирающего популяр-
ность у ростовчан.

Сервис «Активный ростовча-
нин» – инновационный метод 
управления городом. Он позволяет 
любому горожанину поделиться 
проблемой, внести свои предло-
жения по улучшению городской 
среды. Что не менее важно, сайт 
служит для получения обратной 
связи – мнений горожан в ответ на 
инициативы городских властей, 
позволяет оперативно решать воз-
никающие проблемы.

Как это работает
Все просто: создать онлайнини-

циативу может каждый ростовча-
нин и городские власти. Во избежа-
ние коллизий на сайте публикуют 
далеко не все предложения подряд, 
модераторы сервиса производят 
предварительную экспертизу каж-
дой инициативы. Чтобы ее внести, 
необходимо заполнить специаль-
ную форму на сервисе. Выразить 
свое мнение о предложении мо-
гут только зарегистрированные 
пользователи. Существуют два 
вида голосования: выбор «за» или 
«против», а также выбор ответа из 
нескольких вариантов.

Поддержанной считается ини-
циатива, которая набрала более 
500 голосов и получила минимум 
70% голосов «за». Заключение по 
реализации предложения готовит 
экспертная рабочая группа. Таким 
образом, решение по самым вос-
требованным инициативам мэрия 
принимает с учетом результатов 
голосования.

На момент подписания номера в 
печать в результате внедрения ин-
новационных методов управления 
городом было решено 2655 проб-
лем, а сервисом «Активный ростов-
чанин» воспользовались 1422 че-
ловека.

Беспокоятся о дорогах  
и экологии

Самое большое количество 
инициатив посвящено разметке, 
развязкам, пешеходным перехо-
дам и новым светофорам в городе. 
Горожан также волнуют вопросы 
благоустройства территорий, по-
явления новых парковых зон, за-
щиты охраняемых экологических 
объектов.

Из всех 92 актуальных инициа-
тив больше всего голосов «за» 
– 473 – набрало предложение по 
обустройству парка культуры и от-
дыха в Левенцовском микрорайоне. 

«Жителям Левенцовского района 
нужен парк культуры для отдыха 
и общения, – пишет ростовчанка. 
– Парк – это не только кусочек 
живой природы в городской среде, 
но и легкие района, в котором он 
находится. Рядом с жилым райо 
ном находится ТЭЦ, и наличие 
парковой зоны с деревьями будет 
благотворно влиять на экологиче-
скую ситуацию».

В своем обращении к властям 
ростовчанка напоминает, что се-
годня Левенцовский – это новый и 
перспективный район города. Здесь 
строится самая большая на юге 
России школа, но очень не хватает 
парковой зоны для культурного 
досуга.

Молодежный скейтпарк
Жительница донской столицы 

предлагает построить для молоде-
жи скейтпарк. 

«Изза отсутствия условий для 
занятия скейтбордингом ребята 
вынуждены заниматься любимым 
делом на памятниках культуры и 
дорогах, что приводит к неприят-
ностям и несчастьям», – пишет на 
сайте автор инициативы.

Сейчас молодежь Ростова «за-
няла» площадки на территории 
Донской публичной библиотеки 
на улице Пушкинской, у памятни-
кастелы «Воинамосвободителям 
РостованаДону от немецкофаши-
стских захватчиков» на Театраль-
ной площади, а также на Аллее роз 
Западного микрорайона.

Жительница донской столицы 
уверена, что специальная площад-
ка поможет сформировать скейтер-
ское движение, что, в частности, 
поможет отвлечь подрастающее 
поколение от негативного влияния 
социума.

«Этот архитектурный объект 
сможет не только отразить ди-
намичное развитие Ростова, но и 
удачно впишется в уже существую 
щий облик города», – уверена ак-
тивная ростовчанка.

Обнажают проблемы 
Суворовского

Одним из рекордсменов сер-
виса «Активный ростовчанин» 
является инициатива по строи-
тельству альтернативной доро-
ги в микрорайон Суворовский. 
Всего за месяц она набрала почти 
400 голосов.

«Все жители Суворовского ми-
крорайона каждое утро стоят в 
пробке по улице Особенной перед 
выездом на Вавилова, – пишет 
житель донской столицы. – По 
сути, это единственная дорога 
напрямую в центр города. Дорога 
всего в одну полосу и еще с очень 

сильным подъемом и нерегулируе 
мым поворотом налево».

Он уверен, что «необходимо 
начинать строительство альтер-
нативной дороги с выходом на 
Орбитальную или Планетную». 
Параллельно, по мнению ростов-
чанина, можно приложить усилия 
для организации более высокой 
проходимости транспорта по су-
ществующей дороге в Суворов-
ский, например, «ликвидировать 
все ларьки на улице Вавилова/
Особенной».

Идею поддержали и в городском 
департаменте автодорог. Как со-
общили «Молоту» в ведомстве, 
строительство автомобильной 
дороги как развитие транспортной 
инфраструктуры нового жилого 
микрорайона Суворовского не-
сомненно имеет актуальность, и 
с этой точки зрения инициатива 
граждан должна быть поддержана.

– При этом по заказу депар-
тамента автомобильных дорог 
и организации дорожного дви-
жения города РостованаДону 
проектным институтом ОАО «Ро-
стовгражданпроект» разрабаты-
валась проектная документация 
на строительство автодороги по 
продолжению улицы Орбитальной 
(от улицы Космической до улицы 
Особенной), – рассказали в депар-
таменте автомобильных дорог и 
организации дорожного движения. 
– Проектом планировалось строи-
тельство дороги с организацией 
четырех полос движения с возмож-
ностью расширения в перспективе 
до шести полос движения. 

В связи с фактическим распо-
ложением несанкционированных 
захоронений вблизи прохождения 
трассы автомобильной дороги воз-
никла необходимость изменения 
технических решений по проекту 
и корректировки документации. 
Ее планируется осуществить в 
2017 году, а к началу реализации 
проекта строительства автодороги 
по продолжению улицы Орбиталь-
ной (от улицы Космической до 
улицы Особенной) планируется 
приступить с 2018 года.

Инициативы приняты
Важно уточнить, что сервис 

«Активный ростовчанин» являет-
ся частью обновленной городской 
информационной системы, состоя 
щей из четырех онлайнресурсов: 
 официальный портал город-

ской думы и администрации Рос-
това;
 сайт администрации города;
 «Благоустройство города»;

 «Активный ростовчанин».
Ее запустили в апреле. По словам 

Романа Забродина, генерального 
директора «РнД Софт» – компа-
нииразработчика новых ресурсов 
администрации города, на старом 
сайте городской администрации 
отсутствовали мобильные при-
ложения, идентификация посети-
телей сайта и форума была неин-
формативна и по сути анонимна, 
управление и обработка посту-
пающих сообщений требовали 
привлечения существенных ад-
министративных ресурсов, сайты 
были перегружены информацией, 
дизайн соответствовал тенденци-
ям 2000х годов.

– Сложная структура старых 
ресурсов отпугивала посетите-
лей, найти нужную информацию 
было крайне сложно. Устаревший 
дизайн не поддерживала молодая 
аудитория. Для старого сервиса 
«Благоустройство города» нельзя 
было написать мобильные прило-
жения. Сейчас мы имеем дело не 
с сайтом, а со сложной информа-
ционной системой, в которой есть 
единый центр администрирования, 
объединяющий все ресурсы. По-
явилась авторизация с помощью 
ЕСИА, которая позволяет одно-
значно идентифицировать поль-
зователя, который обращается в 
администрацию за получением 
услуг, – прокомментировал ситуа-
цию корреспонденту «Молота» 
Роман Забродин.

Среди реализованных ини-
циатив сервиса «Активный рос-
товчанин» – решение оставить 
левые повороты с улицы Горько-
го. За него проголосовало 46,7% 
жителей донской столицы. Голо-
сование проводилось в связи с 
тем, что после закрытия улицы 
Станиславского для проведения 
ремонтных работ ожидался пе-
ревод всего городского трамвай-
ного парка на улицу Горького (в 
следующем году там будут кур-
сировать 46 трамваев). При этом 
автомобили, поворачивающие 
налево через трамвайные пути, 
задерживают движение трамвая. 
Пользователи сервиса высказа-
лись за то, чтобы схема движения 
оставалась прежней.

Кроме того, была услышана 
инициатива ростовчанина об 
утверждении песни «Ростовго-
род, РостовДон» официальным 
гимном донской столицы. Со-
ответствующее решение было 
принято 25 августа на заседании 
РостовскойнаДону городской 
Думы.
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Ростовский Донецк 
станет ТОРом

Донецк Ростовской области 
станет территорией опережаю-
щего развития (ТОР). Об этом 
сообщил министр экономическо-
го развития региона Максим Па-
пушенко на Первой финансовой 
конференции, которую проводит 
ИД «Коммерсант-Юг».

– Федеральная рабочая группа 
одобрила подобный статус города 
Донецка. Сейчас идет подписание 
соглашения между правитель-
ством области и Фондом моногоро-
дов, – уточнил Максим Папушенко. 
Также он добавил, что аналогичное 
одобрение получит в скором време-
ни и город Зверево.

– Таким образом, у нас появится 
агломерация трех моногородов. 
Уже есть реальные инвестпроекты, 
которые готовы зайти на эти терри-
тории. И Фонд моногородов готов 
субсидировать подведение к ним 
инженерной инфраструктуры, что 
тоже важно, – подчеркнул министр.

Напомним, что в ТОР «Гуково» 
инвесторы имеют уникальные 
преимущества – получают 80% 
возмещения всех понесенных за-
трат на развитие бизнеса в моно-
городе. Также они могут получать 
льготные ресурсы из Фонда моно-
городов до 1 млрд руб. под 5% на 
восемь лет.

– Сегодня мы официально заре-
гистрировали трех резидентов ТОР 
«Гуково» – это крупное швейное 
производство, предприятие строй-
индустрии и машиностроительное 
предприятие по производству 
прицепов, – отметил Максим Па-
пушенко.

Малым городам – 
торговые центры

Генеральный директор ОАО 
«Инпром Эстейт» Игорь Коно-
валов планирует построить в 
Ростовской области новый тор-
говый центр.

Об этом он сообщил журналистам 
во время прессподхода на Первой 
финансовой конференции, органи-
зованной ИД «КоммерсантЮг». 
По его словам, городамиллион-
ники юга России не испытывают 
дефицита торговых центров. Если 
в крупных городах все хорошо с 
торговыми площадками, то в ма-
лых городах ситуация сложная, по 
этому и наблюдается интенсивная 
миграция за покупками. Где будет 
расположен новый торговый центр 
на Дону, он не сказал, сославшись 
на особенности договора.

Юбилейный 
локомотив 
отправился в Читу

Новочеркасский электровозо-
строительный завод передал в 
эксплуатацию ОАО «Российские 
железные дороги» грузовой трех-
секционный электровоз 3ЭС5К 
№ 800.

Юбилейный локомотив отпра-
вился на Забайкальскую железную 
дорогу в депо приписки Чита.

В настоящее время в Забайкалье 
эксплуатируются 444 электровоза 
3ЭС5К. За 10 месяцев 2016 года За-
байкальской дирекции тяги в соот-
ветствии с планом поставки было 
направлено еще 65 таких локомо-
тивов. До конца года планируется 
выпустить 14 электровозов.

Рынок подержанных 
машин растет

Ростовская область вошла в 
ТОП–5 крупнейших российских 
рынков автомобилей с пробегом. 

За девять месяцев текущего 
года в регионе было совершено 
115,9 тыс. сделок по продаже ав-
томобилей с пробегом, в то время 
как еще год назад этот показатель 
составлял 109 тыс. единиц. Об 
этом сообщает аналитическое 
агентство «Автостат» со ссылкой 
на собственное исследование. Как 
отмечают аналитики «Автостата», 
российский рынок легковых авто-
мобилей с пробегом растет восьмой 
месяц подряд, в то время как рынок 
новых машин продолжает падать.

«БИЗНЕС-СРЕДА» – ток-шоу о бизнесе и для 
бизнеса. Выходит каждую среду в эфире  
радио «ФМ-на Дону» в 13.00 и на телеканале 
«ДОН 24». В сле дующем выпуске  
«Бизнес-среды» обсудят, как стать  
риелтором–миллионером.

ВЕДУЩИЕ:  Павел КРАВЦОВ и Ирина ГУСЕВА

СРЕДА – 19.30, 23.30, ЧТ – 12.00, СБ – 10.00
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«Бизнес-среда»:  
когда красота приносит прибыль

  Светлана Рожкова и Елена Ибрагимова

  Сергею Сидашу продемонстрировали новейшие 
разработки в сфере ЖКХ

   ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

Гости ток-шоу обсудили, как на-
чинающему предпринимателю 
войти в индустрию красоты.

Индустрия красоты – это при-
быльная сфера рынка, ведь на свое 
преображение многие люди готовы 
тратить громадные деньги. Героя-
ми токшоу стали две бизнесвумен 
– директор салона красоты Wella 
Rose Елена Ибрагимова и дирек-
тор центра косметологии Estimé 
Светлана Рожкова. У каждой из них 
свой опыт в сфере красоты: центру 
косметологии – 16 лет, а салону 
красоты – 2,5 года. Они рассказали, 
как выбрать выгодную бизнесидею 
и выделиться на этом динамично 
развивающемся рынке сферы услуг. 

Когда устаешь от моноуслуг
Раньше индустрия красоты в 

Ростове была представлена па-
рикмахерскими, затем появились 
салоны красоты со стандартным 
набором услуг. На смену им при-
шли такие монопредприятия, как 
brow bar, нейлстудии, спацентры 
и клиники красоты.

– Я знаю, что скоро этот хаос на 
рынке пройдет. Выживут только 
сильные предприятия, и клиентам 
станет гораздо легче. Ведь раньше, 
увидев вывеску «салон красоты», 
мы легко понимали, какой спектр 
услуг можно получить, сейчас все 
иначе. К тому же от моноуслуги у 
клиентов возникает эмоциональная 
усталость, поэтому необходимо де-
лать ребрендинг.

Тем не менее отдельные спазоны 
или выделенные кабинеты востре-
бованы. Например, у нас в кабинете 
медицинского массажа есть неболь-
шая зона – спакапсула. Однако в 
отличие от спацентров здесь еще 
недостаточная заполняемость, – 
рассказала Светлана Рожкова.

Она также добавила, что в косме-
тологии большинство посетителей 
отдает предпочтение органическим 
направлениям, то есть большое 
значение уделяется натуральности, 
запахам.

– У клиентов салонов в тренде 
всегда остается окрашивание. Эта 
тенденция сохранится надолго. 
Единственное, из года в год меня-
ются техники. Когдато это было 
мелирование, сейчас больше по-
пулярны балаяж и омбре. Так же, 
как и прежде, востребованы услу-
ги маникюра, особенно с гелевым 
покрытием. Это самая популярная 
услуга в городе, – уточнила Елена 
Ибрагимова.

Когда нет права  
на эксклюзив

Однако на этом постоянно меняю 
щемся рынке владельцам салонов 
красоты и особенно центрам кос-
метологии нельзя изобретать 
велосипед, чтобы удивить 
клиентов.

– Важно понимать, что 
желание придумать нечто 
эксклюзивное в косметоло-
гии – это пагубный путь. Ни 
для кого не секрет, что в 2012 
году появились документы, 
регламентирующие деятель-
ность центров косметологии, 
где законодательно опре-
делены все детали нашей 
работы, – пояснила Свет-
лана Рожкова. – Поэтому 
любое собственное видение 
не должно идти вразрез с 
государственными требова-
ниями. Иначе это уже будет 

нарушением закона.
Она отмечает: лучше акценти-

ровать свою работу на комфорте и 
качестве.

– В моем понимании любая ме-
дицинская услуга должна быть 
получена в комфортных условиях. 
Мы преследуем цель, чтобы наша 
система совпадала с системой цен-
ностей клиента. Наши сотрудники 
обслуживаются в нашем же центре 
и смотрят на обслуживание глазами 
клиента. Да и я сама провожу по-
стоянный аудит. Подобный подход 
у нас применяется уже шесть лет, 
мы стандартизировали качество 
обслуживания в центре, – уточнила 
Светлана Рожкова.

Аналогичного мнения придер-
живается и Елена Ибрагимова, 
которая отмечает: качественная 
услуга должна быть «завернута» в 
качественный сервис.

– У нас стандартный набор услуг, 
однако более мягкая обстановка 
в салоне, так как мы находимся в 
спальном районе и больше ориенти-
руемся на комфорт клиента. Напри-
мер, чтобы до нас добраться, многим 
достаточно спуститься на лифте, – 
рассказала Елена Ибрагимова.

Опыт мастеров
Гости токшоу отмечают, что в 

команде должны быть квалифи-
цированные специалисты, опыт и 
знания которых нужно постоянно 
совершенствовать, отправляя их 
участвовать в различных конкурсах, 
конгрессах, в том числе между-
народного уровня. Ведь зачастую 
клиенты салонов красоты и центров 
косметологии выбирают именно 
конкретного специалиста, и ради 
его услуг готовы отправиться в лю-
бую точку города.

Для тех, кто занят в индустрии 
красоты, участница известного те-
лешоу «Битва салонов», владелица 
салона красоты «Шампунь» Нари-
не Саркисян готовит специальный 
тренинг.

– Уже в феврале следующего года 
на тренинге смогут побывать руко-
водители салонов красоты. Здесь 
будут совершенно разные подходы 
для бизнесменов, которые являют-
ся мастерами, и для тех, кто с этим 
делом не знаком. Ведь это два аб-
солютно разных бизнеса. Знаю это 
на собственном опыте, ведь прежде 
чем открыть собственный салон, 
проработала парикмахеромсти-
листом 12 лет, – уточнила Нарине 
Саркисян.

Она отмечает, что владельцам 
подобного бизнеса не стоит недо 
оценивать наличие в своей команде 
такого специалиста, как брендме-
неджер. Именно он подскажет, как 
сделать так, чтобы в салон пришли, 
даже если он будет на окраине го-
рода.

– Наша профессия заключается 
в том, чтобы продавать эмоции. 
Брендменеджер расскажет, как пра-
вильно это делать, – резюмировала 
Нарине Саркисян.

Разглядеть среди клиентов 
мужчин и подростков

Светлана Рожкова рассказывает, 
что среди клиентов центра косме-
тологии есть не только женщины, 
но и довольно большое количество 
мужчин.

– И на них тоже нужно ориен-
тироваться. Мужчиныклиенты 
приходят к нам для поддержания 
хорошей формы. Впрочем, как и 
дамы. Возраст наших клиентов – от 
35 лет. Верхнюю границу не скажу, 
так как она размыта, – добавила 
Светлана Рожкова.

В центре косметологии уже не-
сколько лет подряд проводят бла-
готворительную программу для 
подростков. Каждый месяц здесь 
принимают около 20 человек на пер-
вичную и повторную консультации 
и на две процедуры за счет центра.

– Нужно делать чтото хорошее, 
не занимаясь исключительно ком-
мерцией. Мало кто из родителей 
приводит детей к косметологу – то 
денег не хватает, то уверены, что все 
и так пройдет. Однако внешний вид 
человека, особенно в подростковом 
возрасте, сказывается на психике, – 
добавила Светлана Рожкова.

Постоянным клиентам важно 
предлагать скидочные карты, уве-
рена Елена Ибрагимова.

– У нас услуги продаются ком-
плексно, например, по сниженной 
цене будут идти окрашивание, 
спауслуга для волос и коррекция 
кончиков волос.

Рекомендации новичку
Герои токшоу с уверенностью 

говорят, что новичку найдется 
место на этом рынке. Главное – 
определиться с направлением и 
доступными ресурсами. По словам 
Светланы Рожковой, стартапу нуж-
но выходить на рынок с конкретным 
предложением, чтобы выстоять.

– Сейчас не то время, чтобы про-
бовать, так как сегодня открытие 
салона красоты и центра косме-
тологии – дорогое удовольствие. 
Поэтому необходим не только 
бизнесплан, но и четкий концепт 
предприятия, разработанный про-
фессионалами, который уже опро-
бован на рынке, – заверила Светлана 
Рожкова.

Как отмечает Елена Ибрагимова, 
для открытия спасалона необхо-
димы одни вложения, для салона 
красоты – другие, а для парикмахер-
ской – третьи.

– Каждый начинающий пред-
приниматель может выбирать обо-
рудование, от стоимости которого 
будут зависеть необходимые ин-
вестиции. Например, для открытия 
парикмахерского салона, где будут 
как минимум два кресла, отдел 
косметологии, маникюра и по два 
специалиста в каждом из них, пона-
добится 4 млн рублей, – сообщила 
Елена Ибрагимова.

Для открытия же центра косме-
тологии, где будет утвержденный 
законом перечень услуг, только 

на оборудование понадобится  
16 млн руб.

В Ростове все чаще создаются 
монопредприятия в сфере инду-
стрии красоты. Однако чтобы 
продержаться на этом рынке, 
важно предлагать клиентам 
набор услуг, удивлять их. Не 
забывайте, что сервис обслужи-
вания должен быть на высоком 
уровне. Для этого сотрудни-
чайте с опытными мастерами, 
регулярно повышайте их ква-
лификацию. Самые эффектив-
ные каналы для продвижения 
– сарафанное радио и, конечно 
же, Instagram, так как услуги в 
сфере индустрии красоты тре-
буют визуализации.

Недостача – больше  
двух миллиардов
Агентство по страхованию вкладов завершило  
процесс инвентаризации имущества «Стелла-Банка»,  
который решением Арбитражного суда Ростовской  
области был признан банкротом в июне этого года.  
В ходе инвентаризации выявлена недостача имущества 
на сумму 2 063 154 000 руб. Наибольшая часть ее (более 
1,9 млрд руб.) приходится на ссудную задолженность  
физических лиц (нет оригиналов кредитных договоров),  
а также на прочие активы – 122,5 млн руб. (остатки  
по счетам на момент проведения инвентаризации  
не подтверждены документально). По результатам  
выявленной недостачи проводится работа  
по поиску имущества.

Ростовчане вошли  
в президентский кадровый резерв
На официальном сайте президента России опубликован обновленный 
список резерва управленческих кадров, находящихся под патронажем 
главы государства. Сообщается, что это лица, имеющие достаточный 
управленческий опыт и необходимые профессиональные и личностные 
качества. Всего их 135 человек. Это губернаторы, их заместители, 
министры и даже ректоры. От Ростовской области в резерв  
включены первый заместитель губернатора Александр Гребенщиков  
и заместитель главы региона по вопросам информационной  
политики Василий Рудой.

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

   ЖКХ

Владимир САВЕЛЕНКО
savelenko@molotro.ru

Проблемы, существующие 
сегодня в сфере ЖКХ Рос-
товской области, накапли-
вались годами. В результа-
те общая изношенность ин-
фраструктуры составляет 
49%. Решить эту проблему 
планируют за счет привле-
чения инвесторов и актив-
ного применения совре-
менных технологий.

Именно второму спо -
с о бу  по св я т и л и  нау ч -
нотехнический семинар 
«Современные практики, 
применяемые при модер-
низации материальнотех-
нической базы ЖКХ» в 
Новочеркасске. На нем 
были представлены техни-
ки и технологии, которые 
позволяют при меньших 
трудозатратах сократить 
сроки проведения работ, 
увеличить срок службы 
объектов и повысить их 
энергоэффективность.

– Сегодня мы ремонти-
руем фасады, утепляем 
к рыши, устанавливаем 
тепловые рамки с приме-
нением новых технологий. 
Считаю, что все энергоэф-
фективные технологии, 
которые ест ь,  дол ж н ы 
применяться в регионе. 
Именно это позволит ре-
шить основную задачу 
– снизить размер платы 
населения и повысить ка-
чество жилищнокомму-
нальных услуг, – подчерк-
нул заместитель губерна-
тора Ростовской области 
Сергей Сидаш.

Причем эффективность 
применения инноваций 
в ЖКХ уже подтвержде-
на практикой: установка 
частотнорегулируемых 
преобразователей два года 
назад показала сокраще-
ние энергопотребления 
на 30%, благодаря автома-
тической регуляции обо-
ротов электродвигателей 
в зависимости от внеш-
них условий повышается 
их эффективность, срок 
службы и минимизируется 
перерасход энергии. Так-
же саморегулирующаяся 
система позволила сни-
зить количество порывов 
водоснабжающих комму-
никаций на четверть. К 
слову, в водоснабжении 
сегодня хорошо зареко-
мендова ли себя техно -
логии очистки воды по-
средством гидрохлорита 
и ультрафиолетовых лу-
чей. Для России методики 
считаются относительно 
новыми, но все больше во-
доканалов в выборе между 
ними и «классическим» 
жидким хлором предпо-
читают инновации.

Капитальный ремонт, 
который сегодня проводят 
в многоквартирных до -
мах, подразумевает заме-
ну центральных тепловых 

Инновационные  
«чулки»

пунктов – узлов, которые 
служат «сердцем», пере-
гоняющим горячую воду 
по «сосудам» системы 
теплоснабжения, и одно-
временно «мозгом», регу-
лирующим напор и нагрев 
воды. Их применение по-
зволяет экономить от 25% 
тепла. Только в этом году 
по программе капремон-
та заменили 131 систему 
теплоснабжения, в 2017м 
это количество удвоят.

Также на семинаре пре-
зентовали немецкую сис-
тему бестраншейной са-
нации труб. Эта техно-
логия особенно радует 
автомобилистов, которые 
сильнее всего страдают от 
разрытых в ходе ремонта 
трубопроводов и коллек-
торов дорог. По запад-
ной методике ремонт про-
водится в четыре этапа. 
Первый – «прокол», когда 
разрываются два участка 
трубы, так сказать, ор -
ганизуют входное и вы-
ходное отверстия. Затем 
участок, обособленный 
«проколами», чистят по-
средством гидронасосной 
машины – она выкачивает 
из полости воду, проводит 
грубую очистку и ею же 
вымывает мусор. После 
этой процедуры прямо в 
старую трубу протягива-
ется гибкий полимерный 
рукав. Далее в дело всту-
пает компрессорпаро -
генератор, он нагнетает 
горячий пар в рукав, тот 
раздувается и принимает 
форму трубы, затягивая 
небол ьшие т рещин ы и 
выбои н ы.  Под воздей -
ствием температуры рукав 
затвердевает и превраща-
ется в стеклопластиковую 
трубу. В прочности, по 
словам специалистов, она 
не уступает металличе-
ским аналогам, а за счет 
абсолютно гладкой вну-
тренней поверхности про-
пускная способность но-
вой трубы выше, нежели у 
старой, чем компенсирует-
ся незначительное умень-
шение диаметра. Прият-
ным бон усом явл яется 
цена проведения работ 
– она ниже, чем при обыч-
ных раскопках и замене 
поврежденных участков 
коммуникаций.

Корреспонденту «Мо-
лота» удалось поговорить 
с рабочими, которые уже 
испол ь зова л и эт у тех-
нологию в Азове и Шах-
тах. Они отметили, что 
скорость ремонта труб с 
помощью полимерного ру-
кава (или, на профессио-
нальном сленге, «чулка»), 
действительно выше, но 
саму технологию можно 
применять не во всяких 
условиях. Если в некото-
рых местах просел грунт 
и появились провалы, то 
траншейного раскапыва-
ния не избежать. Поэтому 
в некоторых населенных 
пунктах жителям прихо-
дится мириться с разры-
тыми дорогами.

http://www.dk.ru/wiki/avtostat#binding
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 На создание шедевра ушло 2 л краски и три недели работы
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Зверево
В Зверево прошел первый фестиваль национальных 
культур, который собрал представителей  
20 национальностей, проживающих в городе. Презентации, 
экскурсии по историческим местам, национальные 
костюмы, блюда, народные хореографические и песенные 
композиции никого не оставили равнодушным.

Ростов
В Ростове в доме технического творчества стартовал 
областной этап XII Всероссийского конкурса педагогов 
дополнительного образования «Сердце отдаю детям».

Шахты
Сегодня в центре занятости населения города Шахты 
состоится специализированная ярмарка вакансий для 
женщин, воспитывающих несовершеннолетних детей.

Октябрьский район
Более 21 млрд руб. инвестиций привлечено  
в развитие Октябрьского района за 2015 год, что  
на 26,9% больше, чем в 2014 году. Это обеспечило 
Октябрьскому району лидирующие место  
по привлечению инвестиций среди муниципальных 
районов Ростовской области.

Ростов
В Ростове проходит турнир  
по детской гимнастике «Беби 
Стар». В нем участвуют более  
500 спортсменок.

Ростов
В КВЦ «ВертолЭкспо» Ростова- 
на-Дону при поддержке 
областного департамента 
потребительского рынка  
с 15 по 17 ноября будет  
проходить винный фестиваль.

Азов
Туристский проект «Азовское осадное сидение казаков 1641 
года», представленный в финале Всероссийского конкурса  
Russian open Event Expo в Ханты-Мансийске, завоевал 
серебряную награду.

Таганрог
При правлении Таганрогского 
казачьего округа создан 
родительский комитет. В него 
вошли родители казачат-
таганрожцев, обучающихся  
в казачьих кадетских корпусах 
и казачьих кадетских учебных 
заведениях Ростовской области.

Таганрог
В Таганроге выполнен план  
по вакцинации от гриппа. 
Прививки сделали 40% горожан.

Аксай
По итогам всероссийского конкурса «Народный участковый» 
представитель Аксая занял седьмое место. Игорь Бессарабов – 
старший участковый уполномоченный ОМВД России  
по Аксайскому району.

Волгодонск
Волгодонские депутаты против застройки базы 
отдыха коттеджами. Это противоречит действующим 
градостроительным нормам.

Новошахтинск
В железнодорожном пункте пропуска Гуково инспекторы 
отдела государственного ветеринарного контроля задержали 
крупную коммерческую партию кормов и кормовых добавок 
весом 804 т. Необходимые документы предъявлены не были, 
груз возвращен на территорию Украины.

Хутор Мрыховский
Народному Мрыховскому казачьему хору исполнилось 50 лет. 
К своему юбилею хор подготовил специальную праздничную 
программу, в исполнении артистов прозвучали всеми любимые 
старинные казачьи, обрядовые песни.

КРАСНЫЙ СУЛИН
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«Красный котельщик» отгрузил оборудование 
для Сахалинской электростанции
Таганрогский котлостроительный завод «Красный котельщик» отправил 
оборудование на строительную площадку на Сахалин. Это котлы  
для первой очереди Сахалинской ГРЭС–2. Об этом сообщила пресс-служба 
таганрогского предприятия. Уже смонтирован каркас первого котла, рабочие 
собирают поверхности нагрева и монтируют каркас второго агрегата.
Сейчас специалисты «Красного котельщика» находятся на строительной 
площадке Сахалина и производят шеф-надзор за монтажом, наладкой, 
испытаниями, комплексным опробованием и сдачей в эксплуатацию 
поставленных котлов.
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Определены  
границы поселения

В Таганроге к концу этого – на-
чалу следующего года установят 
четкие границы исторического 
поселения, в которых будут уре-
гулированы вопросы градострои-
тельства и введены более жесткие 
регламенты по отношению к суще-
ствующим, реконструируемым и 
вновь возводимым зданиям.

Об этом сообщил заместитель 
комитета по архитектуре и гра-
достроительству Юрий Берестов. 
Проект направлен на сохранение 
уникальной исторической среды.
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Ромчи прошел  
в финал шоу «Голос»

В эфире Первого канала прошел 
заключительный раунд «поедин-
ков» популярного шоу «Голос». С 
этим испытанием успешно справил-
ся ростовский джазовый исполни-
тель Роман Багаджиян, больше из-
вестный как Ромчи. В «поединках» 
он выступал в дуэте с 32летней ки-
евлянкой Бажаной. Они исполнили 
песню на слова и музыку Констан-
тина Меладзе «Сто шагов назад», 
которая стала популярна благодаря 
Валерию Меладзе и «ВИАгра».

Перед тем как сделать выбор, 
наставник участников Полина Га-
гарина отметила, что некоторых 
артистов ни в коем случае нельзя 
хвалить, им нужен «только кнут». 
По ее словам, к таким артистам от-
носится и она.

– При условии, что в дальнейшем 
будет проведено много работы над 
собой, остается Ромчи, – резюмиро-
вала Полина Гагарина.
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Главе администрации 
Октябрьского района 
вручили диплом 
действительного члена–  
корреспондента 
Международной 
академии 
менеджмента

В каминном зале Дома эконо-
миста (Москва) 20 октября 2016  
года прошло заседание «круглого 
стола» на тему «Россия в системе 
международного разделения тру-
да», на котором Международная 
академия менеджмента продолжи-
ла серию обсуждений по общему 
научному направлению «Проблемы 
менеджмента в XXI веке».

В работе «круглого стола» при-
няли участие российские ученые и 
эксперты, представители государ-
ственных федеральных и регио-
нальных органов власти, экономи-
ческая общественность, предста-
вители деловых кругов, средств 
массовой информации.

Заседание открылось торжествен-
ной церемонией, на которой главе 
администрации Октябрьского 
района Людмиле Овчиевой был 
вручен диплом как действительно-
му членукорреспонденту Между-
народной академии менеджмента.

На заседании «круглого стола» 
с основным докладом по обсужда-
емой теме выступил заместитель 
директора Национального иссле-
довательского института мировой 
экономики и международных от-
ношений им. Е.М. Примакова РАН, 
членкорреспондент РАН, доктор 
экономических наук Алексей Куз-
нецов.

В обсуждении представленного 
доклада и дискуссии по объявлен-
ной тематике выступили ректор 
Международного университета в 
Москве, академик МАМ, доктор 
экономических наук, профессор Ле-
нар Юнусов и директор Института 
управления крупными городами, 
бизнеса и права, член президиума, 
академик МАМ, доктор экономи-
ческих наук, профессор Альгирдас 
Манюшис.

2

В Шахтах выявили 
бешенство  
у домашней кошки

В клинику обратилась местная 
жительница, обеспокоенная состоя 
нием здоровья своего питомца. По 
словам шахтинки, ее любимицу 
несколько дней тошнило после 
еды, наблюдалось сильное слюно 
течение. На второй день изоляции 
кошка умерла.

Врачи отобрали пробы патоло-
гического материала, в результате 
исследований подтвердился диаг 
ноз «бешенство».

В настоящее время на терри-
тории города Шахты проводятся 
санитарноэпидемиологические и 
ветеринарные мероприятия.

4

Ирина Безрукова 
расплакалась 
на премьере 
«Землетрясения»

В Ереване прошел премьерный 
показ российскоармянского филь-
ма «Землетрясение» режиссера 
Сарика Андреасяна. Картина рас-
сказывает о трагедии, Спитакском 
землетрясении, которое произо-
шло 7 декабря 1988 года. В фильме 
снимались наши земляки – актеры 
Ирина Безрукова и Константин 
Лавроненко. Безрукова после показа 
несколько минут плакала.

– Эти эмоции приходят сами, 
очищаешься через переживания, 
через страдание и выходишь другим 
человеком, – рассказала актриса.

В российском прокате фильм 
стартует 1 декабря.
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  ФОТОФАКТ

Люди из разных городов и районов специально приезжают в Таганрог на улицу Александровскую к дому  
№ 92, чтобы увидеть новый объект стрит-арта и сфотографироваться на его фоне. Снимок впервые разместил 
на своей странице в социальной сети автор Антон Тимченко. В Интернете появились восторженные отзывы, 
художника прозвали «таганрогским Бенкси» и даже предложили разрисовать весь город.
Раневская изображена в своей самой знаменитой роли Ляли из фильма «Подкидыш». Антон говорит, что пе-
ресмотрел много портретов актрисы, но остановился на этом. С тем, что актриса не любила роль Ляли, не со-
гласен. Говорит, изучил биографию: Раневская любила все свои роли. Но, действительно, сердилась, когда к 
ней обращались с фразой «Муля, не нервируй меня». Идею сделать портрет в технике пиксель-арт подсказа-
ла фактура кирпичной кладки. За счет этого при фотосъемке с расстояния теперь достигается особый эффект. 
Портрет нарисован кисточкой фасадными красками с колерами. 

В Таганроге появилось граффити 
с Раневской



цифра

В Ростове

28
общеобразовательных организа-
ций внедрили цифровые техноло-
гии не только в процесс обучения, 
но и в процесс управления.
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  Использование современного оборудования на уроке биологии  
в ростовском естественно-научном лицее № 11

6

ОБЩЕСТВО
Вторник, 15 ноября 2016 года
№№167-168 (25668-25669)
WWW.MOLOTRO.RU

Образование Ростова: 
новый формат

   ИННОВАЦИИ

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Донская столица на протя-
жении всей своей истории 
была восприимчива  

к инновациям. В городе понима-
ли, что и система образования 
не может быть в стороне от того, 
что происходит в мире: ведь те, 
кого сейчас называют школьни-
ками, завтра станут полноценны-
ми гражданами, и то, какими они 
войдут во взрослую жизнь, во 
многом определит будущее стра-
ны. Потому смело можно утвер-
ждать, что будущее закладыва-
ется сегодня именно в школе.

Инновационный авангард
Хотя школа считается организ-

мом консервативным, но и она 
нынче должна соответствовать 
веяниям времени. Технологии, 
которыми пользуются сегодня, 
меняются очень быстро, поэтому 
главную задачу в Ростове видят 
в том, чтобы научить ребенка 
учиться, причем учиться всю 
жизнь, что весьма поможет ему 
найти свое место в окружающем 
мире. Работа педагогического 
сообщества города направлена на 
достижение этой цели.

До недавнего времени един-
ственным источником знаний для 
ученика был учитель. Сегодня 
учиться можно везде. И тогда, 
когда удобно ученику. Потому 
отношения учитель – ученик по-
менялись кардинально: учитель 
помогает ребенку выработать 
технологию поиска новых знаний.

Так что роль педагога и сегод-
ня переоценить трудно. Поэтому 
в городе воплощаются в жизнь 
проекты, которые учитывают все 
то, что происходит в стране и в 
системе образования в частности.

Проект «Школа цифровых тех-
нологий» реализуется уже не-
сколько лет. Он разработан для 
взаимодействия между учите-
лями школ, администрацией и 
родителями.

В донской столице  
появится «Цифровая 
мобильная школа»

По словам начальника управле-
ния образования РостованаДону 
Виктории Чернышовой, презента-
ция новой образовательной систе-
мы «Цифровая мобильная школа» 
представителями Российской 
академии образования прошла на 
конференции «Современное рос-
сийское образование: проблемы 
и тенденции развития», которая 
состоялась в Сочи.

Этот проект позволяет пре-
доставить качественное обра-
зование всем детям независимо 
от того, в какой школе они обу-
чаются. Демоверсии программ 
«Цифровой мобильной школы» 
направлены для апробации в 
18 образовательных учреждений 
города.

Такой форматучебы будет удо-
бен тем, кто учится вдали от 
школы, а это ребята с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
уехавшие на соревнования или в 
санаторий школьники, ученики, 
которые находятся на семейном, 
очнозаочном обучении. С ресур-
са, который будет предоставлен в 
распоряжение не только учителя, 
но и ученика, последний будет 
иметь возможность выбирать для 
выполнения задания разной слож-
ности, а педагоги и родители бу-
дут следить за его успеваемостью 
и оказывать ему помощь.

Ресурс также даст возможность 
учителям пользоваться лучшими 
методическими наработками и 
быстро выбирать для урока зада-
ния разного уровня в зависимости 
от успеваемости ученика. А сам 
ученик, посетивший этот ресурс, 
может попробовать решить кон-
трольные задания, не дожидаясь, 
когда они будут заданы, проверив 
таким образом свои знания.

По словам Виктории Чернышо-
вой, прошли те времена, когда в 
школах не хватало современного 
оборудования. Сегодня на одну 
школу в городе приходится в 
среднем 13 мультимедийных 

комплексов, на восемь учеников 
– один компьютер.

Более 80% образовательных 
учреждений города используют 
электронные учебники, журналы, 
дневники. Самым важным сегод-
ня является работа всех техноло-
гий на качество образования.

В детский сад  
и в первый класс –  
через электронную запись

Такая услуга, как запись ребен-
ка в первый класс школы, была 
востребована всегда. Не секрет, 
что многие школы города поль-
зуются повышенным вниманием 
родителей, так как прославлены 
своими успехами. Именно в такие 
школы родители, не проживаю-
щие на ее территории (тем, кто 
проживает, беспокоиться нечего, 
их ребенок будет записан в эту 
школу согласно законодательству 
в любом случае), занимали оче-
редь в день начала приема заяв-
лений в четырепять часов утра.

Сегодня у родителей есть воз-
можность подать заявление в 
электронном виде независимо от 
места проживания семьи и в лю-
бое время. Ответ будет дан через 
три дня, и за ним не обязательно 
приходить в школу: он будет на-
правлен заявителю в электронном 
виде.

В 2016 году запись в первый 
класс началась в 00.00 1 февраля, 
и уже в 00.03 начавшихся суток 
было подано шесть заявлений. 
Сведенные вместе данные о ко-
личестве поданных заявлений в 
конкретные школы позволяют 
иметь полную картину успешно-
сти всех школ города.

Сегодня расширены возможно-
сти сайта управления образова-
ния schoolgo.ru – используя их, 
можно подать заявление и о пе-
реводе ребенка в другую школу. 
Отработана и успешно действует 
технология записи ребенка и в 
детский сад, откуда и начинают-
ся все инновации в сфере обра-
зования.

Профориентация
Все психологи согласны с тем, 

что корректировать поведение ре-
бенка наиболее эффективно мож-
но до восьми лет. Так что недаром 
сегодня дошкольное образование 
выделено в первую ступень обра-
зования общего.

Интерактивные столы, детские 
компьютеры сегодня являются 
достоянием многих дошкольных 
образовательных учреждений в 
Ростове. И дело не в том, чтобы 
научить ребенка этим пользовать-
ся: он этому, как правило, обучен 
с двухтрех лет. Важно объяснить 
ему, для чего все это делается, 
каким образом можно получить 
новые знания при помощи совре-
менных гаджетов.

Сегодня много говорится о 
необходимости выработки инже-
нерного мышления у подрастаю-
щего поколения. Оно начинает 
формироваться в трипять лет, 
потому сейчас в детских садах 
донской столицы вводится кон-
струирование, моделирование, 
что побуждает ребенка подру-
гому мыслить. Сформированные 
навыки позволят развивать полу-
ченные навыки и дальше, в школе.

Инновации используются и в 
дальнейшей профориентации – 
уже школьника. Важный шаг в 
этом направлении был сделан в 
августе 2016 года, когда управле-
ние образования РостованаДону 
подписало соглашение о сотруд-
ничестве образовательных орга-
низаций Ростова с предприятия-
ми города.

– Выстроить технологическую 
цепочку «детский сад – школа – 
университет – предприятие» – это 
то, к чему мы хотим привлечь и 
городское сообщество, и бизнес, 
– пояснила «Молоту» Виктория 
Чернышова.

Школы города активно уча-
ствуют в создании образова-
тельного кластера ЮФУ. Яркий 
пример – прошедшая в осенние 
каникулы неделя академической 
мобильности, когда ребенок мог 
попробовать себя в различных 
направлениях, используя на-
учный потенциал лабораторий 
вуза. Работу детей сопровожда-

ли магистранты ЮФУ. Кроме 
того, только за прошлый год 
4000 старшеклассников прошли 
профориентационные тестирова-
ния на базе Южного федерального 
университета.

Сегодня в Ростове продолжают 
создаваться школы для одаренных 
детей. В качестве образца будет 
использован опыт сочинского об-
разовательного центра «Сириус», 
где этой осенью благодаря главе 
администрации города побывали 
150 школьников Ростова.

Персонифицированная 
карта ученика

В естественнонаучном лицее 
№ 11 РостованаДону не первый 
год идет внедрение цифровых 
технологий, прежде всего в учеб-
ный процесс. В лицее появился и 
электронный документооборот, с 
помощью информационных тех-
нологий налажена тесная связь с 
родителями.

Как сообщила «Молоту» дирек-
тор ростовского естественнона-
учного лицея № 11 Валентина 
Потатуева, в лицее у каждого 
ученика появилась персонифици-
рованная карта, которая связана в 
первую очередь с безопасностью 
учеников, позволяя отслеживать 
время посещения лицея каждым 
из них.

Она предоставляет и такую 
возможность, как посещение элек-
тронного журнала родителями.

В лицее налажена система связи 
с родителями посредством смссо-
общений: три раза в неделю роди-
телям сообщают об оценках ребят. 
У родителей есть возможность по-
смотреть оценки своего ребенка и 
на сайте школы. Также эту инфор-
мацию можно узнать с помощью 
терминала, который установлен в 
вестибюле лицея, при этом задав 
вопрос учителю или классному 
руководителю.

Работает в лицее и электрон-
ный модуль «Библиотека», кото-
рый содержит данные обо всей 
литературе лицея. Этот модуль 
был представлен на педагогиче-
ском городском форуме в августе 
2016 года. Он дает информацию 
о книгах, которые читает ученик 
лицея, о сроках их сдачи в би-
блиотеку. Социальные партнеры 
лицея – вузы города – предоста-
вили возможность посредством 
модуля заходить в их электронные 
библиотеки, пользоваться нахо-
дящимися там методическими 
разработками и электронными 
каталогами библиотек.

Библиотечный модуль содержит 
и практические лабораторные ра-
боты, методические разработки 
учителей, что дает возможность 
любому лицеисту разобраться в 
том, что он не понял на уроке, ви-
зуализировав информацию.

Налажена в лицее и информа-
ционная составляющая: на всех 
этажах здания находятся большие 
мониторы, на которых можно про-
читать новости из жизни лицея, а 
также увидеть расписание заня-
тий: оно может меняться в режиме 
онлайн при необходимости.

Неудивительно, что ростов-
ский естественнонаучный лицей 
№ 11 вошел в число 16 школ Рос-

  Владимир Арцыбашев провел пресс-конференцию
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За уборкой снега  
проследит ГЛОНАСС

   ЖКХ

Иннокентий ЛАРИНЦЕВ
larintsev@molotro.ru

Замглавы администрации 
Ростова по вопросам ЖКХ 
рассказал о подготовке  
к предстоящим снегопадам.

При очистке улиц Рос-
това от снега пешеходные 
зоны будут расчищаться с 
особой тщательностью. Об 
этом на встрече с журна-
листами рассказал замести-
тель главы администрации 
города по вопросам ЖКХ 
Владимир Арцыбашев.

Зам главы города от -
метил, что тротуары при 
очистке снега являются 
«самой сложной темой», 
поскольку они должны уби-
раться и содержаться ра-
ботниками управляющих 
компаний и ТСЖ.

– Первый сугроб, в кото-
рый вы упретесь зимой, – 
это тот сугроб, который не 
убрали дворники ТСЖ или 
управляющих компаний, 
– подчеркнул Владимир 
Арцыбашев.

Кроме того, он напомнил, 
что управляющие орга-
низации ответственны за 
уборку дворовых терри-
торий. В связи с большим 
значением готовности УК и 
ТСЖ к зиме, в ближайшие 
две недели, по словам Ар-
цыбашева, будет проведена 
«линейка готовности», на 
которой организации долж-
ны предоставить сведения 

о количестве работающих 
у них дворников и арсенале 
реагентов для обработки 
дворов зимой.

– Задача управляющих 
организаций – принять не-
обходимые меры для того, 
чтобы ростовчанам было 
комфортно передвигаться 
внутри своих дворов, – от-
метил Арцыбашев, доба-
вив, что качество работы 
этих организаций в первую 
очередь должно контроли-
роваться жильцами домов.

Замглавы ростовского 
градоначальника также 
рассказал о мерах, пред-
принятых для подготовки 
к зиме муниципальными 
властями. Так, по словам 
Арцыбашева, в зимнее вре-
мя от снега Ростов будут 
убирать 126 комплексных 
дорожных машин, 41 само-
свал, 43 минипогрузчика, 
26 фронтальных погрузчи-
ков, восемь снегометате-
лей и восемь вездеходов. 
Для конт роля за убор -
кой снега и более опера-
тивного реагирования на 
происходящее в городе 
будут использоваться сис-
темы «Безопасный город» 
и ГЛОНАСС, а также сер-
вис «Благоустройство» на 
официальном сайте адми-
нистрации Ростова.

Отдельно Владимир Ар-
цыбашев отметил разрабо-
танный алгоритм действий 
на случай чрезвычайной 
ситуации, предусматрива-
ющий оперативную коор-
динацию работы городских 
и коммунальных служб.

сии, с которыми в рамках своего 
учебного проекта сотрудничает 
компания Microsoft. Это позволяет 
лицею пользоваться программ-
ными продуктами компании и 
обмениваться опытом с другими 
школами.

В ростовском лицее № 14 также 
внедрена персонифицированная 
карта ученика. С ее помощью 
родители имеют возможность не 
только наблюдать в удаленном 
доступе за успеваемостью ребен-
ка, но и быть в курсе того, что 
было на обеде у лицеиста в столо-
вой. Это также важно, поскольку 
связано со здоровьем ребенка.

Родительское  
собрание онлайн

Информационнокоммуникаци-
онные технологии используются 
в городе для реализации и других 
муниципальных образовательных 
проектов. Среди них директор 
информационноаналитическо-
го центра образования Росто-
ванаДону Игорь Филиппов пер-
вым назвал систему регулярных 
интернеттрансляций значимых 
мероприятий сферы образования. 
В частности, в онлайнрежиме 
проходят регулярные общего-
родские родительские собрания. 
Создан интернетархив таких ви-
деоматериалов с круглосуточным 
доступом.

В городе регулярно проводятся 
интернетопросы и голосования 
по социально значимым вопро-
сам. С их помощью, к примеру, 
выпускники ростовских школ 
2016 года в течение трех месяцев 
выбирали артистов, которые были 
приглашены для выступления на 
общегородском выпускном вечере.

Информационнообразователь-
ный проект «Слушай только жи-
вое. Союз юных сердец» в рамках 
сотрудничества с Ростовской 
филармонией направлен на разви-
тие новых форм внеурочной дея-
тельности. Филармония на сайте 
организует интернетвикторины, 
победители которых получают 
возможность познакомиться с за-
кулисьем мира музыки.

Появился в донской столице и 
такой сервис, как «Банк резюме». 
Его назначение – формирова-
ние кадрового резерва учителей. 
Этот проект предоставляет воз-
можность учителям разместить 
информацию о себе и своих пе-
дагогических достижениях, а 
школам – максимально быстро 
рассмотреть предложения о тру-
доустройстве.

Попасть на сайт информацион-
ноаналитического центра «Об-
разование Ростова» можно через 
городской портал rostov-gorod.ru.

В Новороссийск на «Ласточке»
Как сообщают в управлении транспорта и связи Новороссийска, 
с середины декабря откроется регулярное железнодорожное 
сообщение с Ростовом (транзитом через Краснодар) на скоростных 
электропоездах. Первая «Ласточка» уже прибыла в город на море.  
Это состав из пяти вагонов второго класса и одного вагона бизнес-
класса, в которых имеются розетки на 220 В, кулер с холодной  
и горячей водой, кондиционеры, комфортные сиденья, откидные 
столики, четыре туалета. Стоимость поездки – около 1000 руб. 
(питание – за дополнительную плату). Время в пути займет 5 часов 
37 минут. Пока планируется один рейс – отправление из Ростова  
в 7.05, прибытие в Новороссийск – в 12.37. Обратно – в 16.00 
(прибытие в Ростов – в 21.37). Электропоезд «Ласточка» (Desiro RUS) 
разработан немецкой компанией Siemens AG.  
Скорость движения – до 120 км/ч.6

Наркотики нашла собака
В «гости» к 25-летнему жителю хутора Недвиговка 
Мясниковского района оперативники управления по 
контролю за оборотом наркотиков регионального главка 
МВД России нагрянули, получив информацию о том, что 
тот активно занимается сбытом разного зелья. Однако  
в ходе обыска ничего противозаконного сразу не нашли. 
Тогда к поиску подключили специально натасканного 
на поиск зелья служебного пса. И собака быстро 
обнаружила схрон, где наркоторговец (достоверно 
подтверждены три факта сбыта) спрятал 6 кг марихуаны.
В настоящее время уголовное дело, возбужденное  
в отношении подозреваемого, расследуется в Главном 
следственном управлении, сам он заключен под стражу.

Нельзя скрывать
   ВЕТБЕЗОПАСНОСТЬ

Марина РОМАНОВА
romanova@molotro.ru

В Ростовской области  
реально остановить рас-
пространение африканской 
чумы среди домашних  
свиней, если каждый  
житель станет серьезнее 
относиться к этой  
проблеме. 

Об этом рассказал журна-
листам заместитель губер-
натора Вячеслав Василенко 
после заседания специаль-
ной комиссии по предупреж-
дению возникновения особо 
опасных и заразных болез-
ней животных на территории 
области. 

– Каждому жителю Рос-
товской области нужно пе-
ресмотреть свое отношение 
к этому вопросу. Они не 
должны скрывать больных 
поросят, ведь за это нет на-
казания. Наоборот, прави-
тельство региона берет на 
себя затраты, компенсируя 
стоимость изъятых при лик-
видации свинопоголовья в 
очаге АЧС свиней, – отметил 
Вячеслав Василенко.

В этом году в бюджете 
предусмотрено 38,4 млн 
руб. на возмещение затрат 
на приобретение любого аль-
тернативного свиноводству 
поголовья. Однако в области 

жители попрежнему содер-
жат в личных подсобных 
хозяйствах свиней, а в случае 
их гибели вывозят животных 
на несанкционированные 
свалки и в лесополосы. Дей-
ствующие штрафы в 40 тыс. 
руб. жителей региона не 
останавливают.

Заместитель губернатора 
поручил главам районов 
сельских поселений совмест-
но с ветеринарами и поли-
цией провести подворовой 
обход, чтобы проверить об-
становку и не допустить рас-
пространения вируса.

– В данной ситуации че-
ловеческий фактор – решаю-
щий. Не должно быть сво-
бодного выгула свиней, это 
категорически запрещено. 
Однако в лесополосе Зимов-
никовского района недавно 
обнаружили 15 свиней, со-
держащихся в открытом во-
льере, – рассказал Вячеслав 
Василенко. – Нужно вести 
разъяснительную работу, 
чтобы она дошла до каждого 
жителя области.

Напомним, в России заре-
гистрировано 269 случаев 
заражения свиней этим опас-
ным заболеванием, а на Дону 
– три. Впервые АЧС зафикси-
ровали 7 октября в личном 
хозяйстве в поселке Веселом 
Веселовского района. А в 
хуторе Каменный Брод Роди-
оновоНесветайского района 
АЧС зарегистрировали дваж-
ды, 28 октября и 3 ноября.



Информационное сообщение

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка

Рекламно-издательский отдел: 
Ольга Гаврилова – тел. 263-20-01, 263-20-26. 
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На Дону все чаще  
совершают покупки  
по безналичному  
расчету

   БАНКИ

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

На одного жителя Ростовской области 
приходится более двух карт. За пять лет 
объем безналичных операций по оплате 
товаров и услуг с использованием пла-
тежных карт вырос в восемь раз, соста-
вив 120 млрд руб.

Об этом рассказала начальник отдела 
платежных систем и расчетов ростов-
ского отделения Южного ГУ Банка Рос-
сии Инна Шубина на Первой финансовой 
конференции, которую проводит ИД 
«Коммерсант».

– Доля операций, совершенных с ис-
пользованием платежных карт, увели-
чилась в регионе в 2,4 раза. Эта цифра 
свидетельствует об усилении активного 
использования населением карт при опла-
те товаров и услуг. Это значит, что жители 
области, получив зарплату, не сразу же 
снимают все деньги, как было прежде, – 
подчеркнула Инна Шубина.

По данным ЦБ РФ, доля операций по 
снятию денежных средств на Дону за 
пять лет снизилась на 10% и составляет 
сейчас 83%.

Как отмечает Инна Шубина, этому 
способствует расширение банковской 
инфраструктуры в регионе и внедрение 
кредитными организациями новых серви-
сов, в частности, всевозможных бонусов.

– Одним из направлений безналичных 
расчетов являются операции платежными 
картами. Если сравнить показатели 2010 и 
2015 годов, то количество выданных карт 
выросло более чем в два раза. И сейчас на 
территории Ростовской области на руках 
у населения более 6 млн карт, в среднем 
у одного жителя области имеется более 
двух карт, – рассказала Шубина.

Она также сообщила, что сейчас в России 
выстраивается перспективная платежная 
система (ППС), которая основана на совре-
менных ITтехнологиях. Ожидается, что 
она сможет обеспечить развитие и безопас-
ное использование современных сервисов 
клиентами банка. Предполагается, что эта 
система станет единым общефедеральным 
решением для срочного сервиса, в котором 
будут реализованы функциональные воз-
можности сразу нескольких систем.

В Ростове  
открылась экспозиция  
«Творцы ХХI века»

   КАДРЫ

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Ростовский музей современного искусства 
на Дмитровской впервые принимает тра-
диционную ежегодную выставку – кон-
курс работ студентов Ростовского худо-
жественного училища им. М.Б. Грекова.

В двух залах музея представлены твор-
ческие работы студентов всех курсов и 
всех специальностей, выполненные само
стоятельно в различных жанрах и тех-
никах живописи, графики, скульптуры. 
Здесь можно увидеть прозрачные аква-
рели и портреты, пейзажи и фотографии, 
мелкую пластику и работы дизайнеров.

Оценивать творчество студентов будет 
строгое жюри, но одна из номинаций кон-
курса носит название «Приз зрительских 
симпатий», потому каждый пришедший 
в залы МСИД сможет проголосовать за 
понравившуюся работу.

В свое время практически все студенты 
«Грековки» прошли через испытание этим 
конкурсом, а точнее, свободой творчества, 
однако далеко не все его выдержали: как 
выяснилось, отсутствие ограничительных 
рамок учебного процесса не всегда способ-
ствует раскрепощенности, сама свобода 
появляется лишь при расширении круго-
зора. Потому, рассказали в училище, здесь 
много работают над общей культурой 
студентов, предлагая им в годы учебы, что 
называется, жить в музеях и библиотеках.

Выставкаконкурс организована при 
поддержке министерства культуры Рос-
товской области и администрации Росто-
ванаДону. Победители будут награжде-
ны денежными премиями, средства для 
которых выделил заслуженный художник 
Российской Федерации Никас Сафронов.

На предприятиях Дона реализуется  
программа «Нулевой травматизм»

   ОХРАНА ТРУДА

Валерия ТРОЯК
troyak@molotro.ru

В Ростове-на-Дону про-
шла научно-практическая 
конференция «Межрегио-
нальный диалог: опыт ра-
боты и лучшие практики  
в сфере охраны  
труда в ЮФО».

Открывая конференцию, 
заместитель губернатора 
Василий Рудой подчерк-
нул, что от того, как ор-
ганизован контроль за ус-
ловиями труда на рабочих 
местах, зависит снижение 
уровня производственного 
травматизма и профессио-
нальных заболеваний.

– В Ростовской области 
существует комплексный 
подход к решению этих 
задач, который позволил 
за последние пять лет сни-

Организатор торгов ООО «ДАГ-
СТРОЙСЕРВИС» (ИНН 5260327864, 
ОГ РН 1125260005848,  почт. 
адрес: 603002, г.  Н.  Новгород, 
ул.  Алеши Пешкова, д.  17, тел. 
8  (831) 246-46-98, e-mail: nn-
act@yandex.ru) объявляет о про-
ведении открытых торгов в фор-
ме аукциона по продаже залого-
вого имущества должника – ООО 
«Гермес» (ИНН 6162058904, ОГРН 
1116194001582, 344034, г.  Рос-
тов-на-Дону, ул.  Привокзальная, 
д.  4). Торги проводятся в элек-
тронной форме на электронной 
площадке АО «Российский аук-
ционный дом» в сети Интернет по 
адресу: www.lot-online.ru.

Реализуется имущество: лот 
№  1: судно «ОС-11», год выпу-
ска 1992, идентификационный 
№  Д-10-0668, проект №  354Б; 
лот №  2: судно «Горизонт-1», 
год выпуска 1978, идентифика-
ционный №  Д-10-1274, проект 
№ 354КБ; лот № 3: судно «Маге-
лан», год выпуска 1975, иденти-
фикационный №  Д-10-1598, ав-
тор и № проекта: ЦМКБ «Восток», 
РВН–376У. Начальная цена: лота 

№ 1 – 7 553 000 рублей 00 коп.; 
лота №  2  – 5  287  000  рублей 
00 коп.; лота № 3 – 1 643 000 руб-
лей 00 коп.

Заявка на участие в торгах по-
дается на русском языке в форме 
электронного документа на сайте 
в сети Интернет по адресу: www.
lot-online.ru. Заявка должна со-
ответствовать требованиям ФЗ 
№ 127-ФЗ от 26.10.2002 «О несо-
стоятельности (банкротстве)», в 
том числе п. 11 ст. 110 указанного 
закона, а также требованиям При-
каза Минэкономразвития России 
от 23.07.2015 № 495, и содержать 
необходимые сведения о заяви-
теле, наименование, организаци-
онно-правовую форму, место на-
хождения, почтовый адрес (для 
юрлица); фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о 
месте жительства (для физли-
ца); номер контактного телефона, 
адрес электронной почты; сведе-
ния о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя 
по отношению к должнику, кре-
диторам, конкурсному управляю-
щему и о характере этой заинте-

ресованности, сведения об уча-
стии в капитале заявителя, кон-
курсного управляющего, а так-
же Ассоциации «Первая СРО АУ», 
членом или руководителем кото-
рой является конкурсный управ-
ляющий. К заявке должны при-
лагаться копии следующих доку-
ментов: подтверждающих внесе-
ние задатка; действительную на 
день представления заявки выпи-
ску из ЕГРЮЛ (для юрлица); дей-
ствительную на день представ-
ления заявки выписку из ЕГРИП 
(для индивидуального предпри-
нимателя); документы, удостове-
ряющие личность (для физлица); 
надлежащим образом заверен-
ный перевод на русский язык до-
кументов о госрегистрации юрли-
ца или госрегистрации физлица в 
качестве ИП в соответствии с за-
конодательством соответствую-
щего государства (для иностран-
ного лица); документ, подтверж-
дающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени 
заявителя. Документы, прилагае-
мые к заявке, предоставляются в 
форме электронных документов, 

подписанных электронной циф-
ровой подписью заявителя.

Размер задатка – 10% на-
чальной цены на торгах. За-
датки вносятся после заключе-
ния договора о задатке и при-
нимаются денежными сред-
ствами в российских рублях 
на счет организатора торгов – 
ООО «ДАГСТРОЙСЕРВИС», р/с 
40702810911500000267 в фили-
але № 6318 ВТБ24 (ПАО) г. Сама-
ра, к/с 30101810700000000955, 
БИК 043602955. Задаток считает-
ся оплаченным с даты зачисления 
денежных средств на расчетный 
счет. Шаг аукциона – 5% началь-
ной цены, форма предоставления 
предложений о цене – открытая.

Торги состоятся 28.12.2016  в 
10.00 по московскому време-
ни на электронной площадке АО 
«Российский аукционный дом» в 
сети Интернет по адресу: www.
lot-online.ru. Результаты тор-
гов оформляются в день их про-
ведения протоколом. Заклю-
чить договор о задатке, внести 
задатки, подать заявки с доку-
ментами можно с 21.11.2016  по 

23.12.2016  включительно в ра-
бочие дни с 10.00  до 16.00  по 
московскому времени. Призна-
ние/отказ в признании участни-
ком торгов оформляется прото-
колом 26.12.2016. За дополни-
тельной информацией и для оз-
накомления с имуществом обра-
щаться к организатору торгов. 
Победителем торгов признает-
ся лицо, предложившее наибо-
лее высокую цену за продава-
емое имущество. Договор куп-
ли-продажи заключается с по-
бедителем торгов в течение 
5  дней с даты получения пред-
ложения конкурсного управля-
ющего о заключении договора. 
Оплата производится в течение 
30 дней со дня подписания дого-
вора путем перечисления денеж-
ных средств на расчетный счет 
должника – ООО «Гермес», р/с 
40702810600000020623 в ПАО КБ 
«Центр-инвест» (г. Ростов-на-До-
ну), к/с 30101810100000000762, 
БИК 046015762. Датой оплаты 
считается дата зачисления де-
нежных средств на указанный 
выше счет.

В соответствии с Федеральным 
законом от 23.11.1995 № 174-ФЗ 
«Об экологической экспертизе», 
приказом Госкомэкологии России 
от 16.05.2000 № 372 «Об утверж-
дении Положения об оценке воз-
действия намечаемой хозяй-
ственной и иной деятельности на 
окружающую среду в Российской 
Федерации» Администрация му-
ниципального образования «Го-
род Каменск-Шахтинский» Рос-
товской области извещает о про-
ведении общественных обсужде-
ний по проекту: «Рекультивация 
объекта размещения твердых бы-
товых отходов, расположенного в 
г. Каменске-Шахтинском, по пер. 
Полевому, 71а».

Цель намечаемой деятельно-
сти: рекультивация объекта раз-
мещения бытовых отходов.

Местоположение объекта: Рос-
товская область, г. Каменск-Шах-
тинский, пер. Полевой, 71а.

Наименование и адрес заказ-
чика: отдел жилищно-комму-
нального хозяйства, транспор-
та и благоустройства Админи-
страции г. Каменска-Шахтинско-
го; 347800, Ростовская область, 
г.  Каменск-Шахтинский, ул. Ле-
нина, 74.

Примерные сроки проведения 
оценки воздействия на окру-
жающую среду: с 16.11.2016 по 
16.12.2016.

Орган, ответственный за ор-
ганизацию проведения общест-
венных обсуждений: отдел жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, транспорта и благоустрой-
ства Администрации г.  Камен-
ска-Шахтинского.

Форма общественного об-
суждения и представления за-
мечаний и предложений: про-
ектная документация по объек-
ту «Рекультивация объекта раз-
мещения твердых бытовых от-
ходов, расположенного в г. Ка-
менске-Шахтинском, по пер. По-
левому, 71а», включая раздел 
«Оценка воздействия на окру-
жающую среду», будет доступна 
для ознакомления по адресу об-
щественной приемной: Ростов-
ская область, г.  Каменск-Шах-
тинский, ул. Ленина, 74, каб. 29 
(здание Администрации г.  Ка-
менска-Шахтинского).

Часы работы приемной: с 
9.00  до 18.00  ежедневно в пе-
риод с 16.11.2016 по 16.12.2016.

Для учета общественного мне-
ния в общественной приемной 

будет размещен журнал учета 
предложений, замечаний, мне-
ний и вопросов общественности.

Пред ложения, замечания, 
мнения и вопросы обществен-
ности необходимо направлять 
по адресу: 347800, Ростовская 
область, г.  Каменск-Шахтин-
ский, ул. Ленина, 74; а также на 
электронный адрес ogkh@don-
land.ru.

Д а льнейшее обс у ж дение 
материалов оценки воздействия 
на окружающую среду плани-
руется проводить в форме 
общественных обсуждений.

Общественные обсуждения 
будут проведены по адресу: 
г .   К а м е н с к - Ш а х т и н с к и й , 
ул. Ленина, 74  (актовый зал 
А д м и н и с т р а ц и и  г о р о д а ) 
19.12.2016 в 17.00.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙИНФОРМАЦИЯ
Кадастровым инженером Гримбер-

гом Алексеем Александровичем (№  ква-
лификационного аттестата 61-11-165, поч-
товый адрес: 344034, г.  Ростов-на-До-
ну, ул.  Кочубея, 32, alexeyka@aaanet.ru, 
тел.:8-928-909-04-47) подготовлены про-
екты межевания земельных участков из 
земельного участка сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номером 
61:31:0600007:99, расположенного: Рос-
товская область, Пролетарский район, СПК 
«Буденновский», р.у. №№  1, 20-27, 35-43, 
49, 73-76, 79-85, 88, 89, 94-103, 105, 106, 
108-110, 114-119, 131, контуры 301, 307, 308, 
310-320, 322-325, 328, 329, 332, 333. Заказ-
чиком кадастровых работ выступает ООО 
«Буденновский» (почтовый адрес: 347551, 
Ростовская область, Пролетарский район, 
ст.  Буденновская, ул.  Долгополова, 4, тел. 
8-928-189-84-95). Уведомляем участников 
общей долевой собственности о необходи-
мости согласования вышеуказанных про-

ектов межевания. Предметом согласова-
ния являются размер и местоположение вы-
деляемых в счет земельных долей земель-
ных участков.

Все заинтересованные лица могут оз-
накомиться с вышеуказанными проектами 
межевания в течение 30 дней со дня публи-
кации по адресу: 344034, г. Ростов-на-До-
ну, ул. Кочубея, 32, и предоставить обосно-
ванные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемых в 
счет земельных долей земельных участков 
в течение 30 дней со дня публикации изве-
щения по адресу: 344034, г. Ростов-на-До-
ну, ул. Кочубея, 32, Гримбергу А.А., а также 
в отдел по Пролетарскому району филиа-
ла ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ростовской 
области по адресу: 347540, Ростовская об-
ласть, г. Пролетарск, ул. Подтелковская, 113, 
при наличии документа, удостоверяющего 
личность, а также документов, удостоверяю-
щих право на земельную долю.

ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ – ИНСТРУМЕНТ ВЫГОДНЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ РЕШЕНИЙ
Секреты и подводные камни 

бюджетирования объясняют спе-
циалисты ЮРИУ РАНХиГС.

Как грамотно спланировать бюд-
жет, чтобы не приходилось в кон-
це месяца сводить концы с конца-
ми или укорять себя в незаплани-
рованной покупке какой-то мело-
чи, и умело распределить свои фи-
нансы? Этим вопросом задается лю-
бая семья, предприниматель и даже 
школьник, который начинает плани-
ровать траты своих карманных или 
подаренных ему денег.

В современном мире планирова-

ние, знание основных финансовых 
инструментов и элементарных зако-
нов инвестиций и сбережений необ-
ходимы не только крупным инвесто-
рам, но и каждому из нас. Начиная 
со школьной скамьи ребята долж-
ны овладевать основами финанси-
рования и планирования, грамот-
ного распределения бюджета. Эта 
непростая задача ложится на пле-
чи преподавателей, учителей и вос-
питателей в образовательных уч-
реждениях.

– Если ребенок умеет грамотно 
распоряжаться своими карманны-

ми деньгами, может планировать 
свои траты на неделю вперед, уме-
ло откладывает деньги на более 
крупную покупку, то ему не соста-
вит труда планировать и бюджет се-
мьи, фирмы или крупного предприя-
тия. Проводниками в освоении фи-
нансовой грамотности для них ста-
новятся педагоги начальных, стар-
ших и средних классов, – отмечает 
специалист Южно-Российского ин-
ститута управления РАНХиГС Екате-
рина Попова.

В президентской академии педа-
гоги образовательных учреждений 

проходят обучение финансовой гра-
мотности. В течение 10 дней препо-
даватели академии, специалисты и 
эксперты объясняют слушателям, 
как избежать финансовых рисков 
и мошенничеств, не стать участни-
ком финансовой пирамиды, грамот-
но спланировать свой бюджет, уме-
ло распоряжаться сбережениями, и 
рассказывают о тонкостях совре-
менных финансовых инструментов.

Обучение, а также проезд и про-
живание обучающихся финансиру-
ется за счет средств, выделяемых 
академии на реализацию программы.

Курс проходит в очно-заочной фор-
ме и включает в себя два тестирова-
ния, позволяющих отследить уровень 
полученных и усвоенных знаний и 
ввести необходимые корректировки.

По словам специалиста регио-
нального центра донской акаде-
мии, финансовая безграмотность в 
современном мире может привести 
к серьезным последствиям. Личное 
финансовое планирование, приня-
тие кредитных и инвестиционных 
решений требуют от каждого знаний 
финансовых реалий и современных 
инструментов.

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 
24.07.2007 № 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного на-
значения» настоящим извещени-
ем уведомляем участников доле-
вой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 
61:22:0600017:92, расположен-
ный относительно ориентира се-
веро-запад, север, северо-восток, 
восток, юго-восток, юг, запад от сл. 
Волошино Миллеровского района 

Ростовской области, расположен-
ного в границах участка, о месте и 
порядке ознакомления с проектом 
межевания 1 (одного) земельного 
участка. Предметом согласования 
являются размер и местоположе-
ние границ выделяемого земель-
ного участка. Заказчиком проекта 
межевания является Шоста Алек-
сей Николаевич, почтовый адрес: 
346130, Ростовская обл., г. Милле-
рово, ул. Киевская, д. 76, контакт-

ный телефон +7-988-571-92-66.
Проект межевания подготов-

лен кадастровым инженером Лео-
нидовым Евгением Дмитриеви-
чем, аттестат кадастрового инже-
нера 61-12-674, почтовый адрес: 
346050, Ростовская обл., Тарасов-
ский р-н, п. Тарасовский, ул. Лер-
монтова, д. 7, адрес электронной 
почты evgeny_leonidov@mail.ru, 
контактный телефон +7-928-177-
25-43.

С проектом межевания можно 
ознакомиться в течение 30  дней 
с момента опубликования настоя-
щего извещения по адресу: Ростов-
ская обл., Тарасовский р-н, п. Тара-
совский, ул. Лермонтова, д. 7.

Обоснованные возражения по 
поводу размера и местоположе-
ния границ выделяемого земель-
ного участка направлять када-
стровому инженеру и в территори-
альный отдел № 2 филиала ФГБУ 

«ФКП Росреестра» по Ростовской 
области по Миллеровскому рай-
ону по адресу: 346130, Ростовская 
обл., Миллеровский р-н, г. Милле-
рово, ул. Максима Горького, д. 23, 
в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения. 
При ознакомлении и согласовании 
проекта межевания при себе иметь 
документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (долю).

зить уровень производ-
ственного травматизма на 
Дону почти на 40%, – под-
черкнул он.

Министр труда и соци-
ального развития Елена 
Елисеева рассказала, что 
в Ростовской области с 
начала текущего года реа-
лизуется новый проект 
– «Нулевой травматизм» 
на предприятиях Дона», к 
которому подключились 
5300 предприятий.

– Это очень хорошо, но 
если говорить в процентах, 
то это всего 22% действую-
щих предприятий области. 
Мы же хотим, чтобы охват 
предприятий этой про-
граммой был максималь-
ным, – отметила министр.

В результате проведен-
ных в регионе мероприятий 
уровень общего травматиз-
ма за девять месяцев теку-
щего года снизился на 5%, 
а число погибших на произ-
водстве – на 11,6%. Вырабо-

тан комплекс дополнитель-
ных мер, которые будут 
повышать ответственность 
работодателя за создание 
безопасных условий тру-
да для каждого участника 
трудового процесса.

Научнопрактическая 
конференция собрала бо-
лее 300 участников из ре-
гионов юга России. Это 
представители органов 
исполнительной власти, 
профсоюзных организа-
ций, работодатели, экс-
перты.

Производители средств 
индивидуальной защиты 
развернули в фойе кон-
ференции выставку, где 
представили свои новые 
разработки.

У одного из стендов 
было оживленно – здесь 
на человека с респирато-
ром надели прозрачный 
колпак, очень похожий на 
скафандр. Но оказалось, 
что к космосу это не имеет 

никакого отношения, – 
так тестируют респирато-
ры. Под колпак подается 
аэрозоль, и если человек 
в респираторе чувствует 
сладкий привкус, значит, 
средство защиты не ра-
ботает.

– Так мы обучаем со-
трудников, как правильно 
надевать и пользоваться 
респираторами, – поясня-
ет специалист компании 
Алексей Колтырев.

Для защиты от газов и 
паров используются маски 
с фильтрующими элемен-
тами, в комплекте с ними 
идут закрытые очки. В под-
боре очков тоже есть тон-
кости: поликарбонатная 
линза защищает от летя-
щих механических частиц, 
а очки с линзой из ацетата 
защищают от химических 
жидкостей.

Андрей Чернышов де-
монстрирует средства за-
щиты для работы на высо-

те. На стенде представлена 
мобильная линия с бло-
кирующим устройством, 
которое используется при 
нехватке запаса высоты 
и защищает человека от 
падения на всей длине ра-
бочего участка. Трос изго-
товлен из прочной гальва-
низированной стали. Как 
рассказал Андрей, такое 
оборудование в основном 
применяется на предприя-
тиях нефтегазохимии и 
при строительных работах.

Начальник отдела пром-
безопасности завода «При-
бой» Ольга Карабанова 
считает, что такие кон-
ференции помогают ра-
ботодателю быть в кур-
се изменений в законода-
тельстве об охране труда, 
вести свою деятельность 
в полном соответствии с 
современными требовани-
ями, избегать штрафных 
санкций. Кстати, на пред-
приятии к обеспечению 

работников индивидуаль-
ными средствами защиты 
подходят очень серьезно. 
Используют их при сварке, 
металлообработке, рабо-
те на высоте. Приобретая 
спецодежду, обязательно 
рассматривают все инно-
вации, проводят предва-
рительные испытания, а 
потом по результатам мо-
ниторинга делают выводы, 
насколько это выгодно для 
производства.

Участники конферен-
ции обменялись опытом 
работы, который имеется 
в каждом субъекте Россий-
ской Федерации и ЮФО, 
обсудили изменения в 
трудоохранном законода-
тельстве, меры профилак-
тики производственного 
травматизма и профессио-
нальных заболеваний. Для 
гостей были организованы 
мастерклассы, передовой 
опыт рассматривался на 
панельных дискуссиях.

Выдача разрешений таксистам  
станет платной
С 1 января 2017 года выдача разрешения, а также дубликата 
разрешения на осуществление деятельности по перевозке 
пассажиров и багажа легковым такси на территории 
Ростовской области будет осуществляться на платной основе.  
За выдачу одного разрешения необходимо будет заплатить  
1500 руб., за его дубликат – 150 руб.
Выдача разрешений на платной основе позволит повысить 
степень ответственности и организованности участников 
рынка таксомоторных перевозок.

Виноград пришлось 
уничтожить
Грузовик, перевозивший более 2 т винограда  
из Москвы в Геленджик, остановили сотрудники 
регионального управления Россельхознадзора  
на 944 км автомобильной дороги М4 «Дон». 
Продукция перемещалась без фитосанитарных 
документов. Экспертиза установила наличие  
в партии фруктов карантинных объектов –  
личинок средиземноморской плодовой мухи.
Весь виноград – 2100 кг – уничтожен в Шахтах  
на полигоне твердых бытовых отходов.

справка

Безналичные платежи в значительной 
степени формирует денежный оборот. 
Важную роль в формировании 
безналичных операций играет платежная 
система Банка России. Общий объем 
безналичных операций, проведенных 
в 2015 году на территории региона, 
превысил 11 трлн руб.  
На долю ЦБ РФ приходится 67%.

http://www.lot-online.ru/
mailto:alexeyka@aaanet.ru
mailto:evgeny_leonidov@mail.ru
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Не забудьте поздравить!
19 ноября
День рождения 
празднует Та-
тьяна Михай-
ловна Рагель, 
управ ляющ ая 
Ростовским от-
делением Фон-
да социального 
страхования РФ.

19 ноября
55 лет отмечает 
Вадим Валенти-
нович Артемов, 
заместитель гу-
бернатора – ру-
ководитель ап-
парата Прави-
тельства Ростов-
ской области.

21 ноября
48  лет отмеча-
ет Виктор Ва-
сильевич Аша-
рин, начальник 
управления ак-
вакультуры Рос-
рыболовства.

20 ноября
54  года испол-
няется Михаилу 
Петровичу Сав-
ченко, ректору 
Ростовской го-
сударственной 
консерватории 
им.  Рахмани-
нова.

17 ноября
День  
участкового  
в РФ.

17 ноября
Международ-
ный день  
студентов.

Исполнилось 50 лет самой большой победе ростовского футбола

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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«Федерации назло  
завоюем «серебро»

  ЮБИЛЕЙ

Фраза, вынесенная в заго-
ловок, – c плаката, кото-
рый болельщики принес-

ли с собой на матч, в котором 
решалась судьба второго места 
чемпионата Советского Союза 
1966 года.

У любителей футбола были 
основания полагать, что исход 
турнира может решиться не на зе-
леном поле, а в кабинетах высоких 
чиновников. К концу чемпионата 
в турнирной таблице сложилась 
невероятная ситуация: в число при-
зеров могли не попасть столичные 
клубы, и здесь на помощь могли 
быть призваны «высшие силы».

Что касается первого места, 
то его уже задолго до финиша 
забронировали за собой киев-
ские динамовцы. Тут московские 
функционеры ничего изменить не 
могли. На второе же и третье места 
претендовали «выскочки» из Баку 
и Ростова. Конечно, это уж ни в 
какие ворота не лезло.

И обеспокоенные болельщики, 
опасаясь, что в ситуацию могут 
вмешаться «потусторонние силы», 
решили поддержать своих любим-
цев. На трибунах стадиона «Рост-
сельмаш» 17 ноября, в день матча 
с московским «Торпедо», было 
много и других плакатов. Кроме 
уже упомянутого запомнились еще 
два: «Торпедо» – не торпеда, торпе-
дируем «Торпедо» и «Серебро нам! 
Остальное вам».

Ансамбль
1966й памятен не только ар-

мейским «серебром». Мало кто 
помнит, что именно в этом году 
суббота стала дополнительным 
выходным днем. До этого в стране 
был только один нерабочий день 
– воскресенье. А в субботу народ 
вкалывал, как и во все остальные. 
И вот ЦК КПСС, совмин и профсо-
юзы решили перевести страну на 
пятидневку.

Начало чемпионата для ростов-
ских армейцев сложилось удач-
но. В первом туре, состоявшемся 
10 апреля, СКА отпраздновал по-
беду в Донецке над «Шахтером».

– В том сезоне у нас сложил-
ся боевой ансамбль, – рассказал 
«Молоту» правый крайний СКА 
Валерий Буров. – Он вырос на 

«Бухарест» раскачал стул 
под Яном Лесли

   ЛИГА ЧЕМПИОНОВ

Проиграв на своей площад-
ке «Бухаресту» – 20:22, 
гандболистки «Ростов-До-
на» независимо от исхода 
оставшихся матчей заняли 
в своей группе последнее, 
четвертое место.

Кубок ЕГФ
В этом же туре сюрприз 

преподнес «Мидтьюлланд», 
обыгравший лидера нашей 
группы, венгерский «Дьер», 
– 27:23. Датчанки набрали 
шесть очков и гарантиро-
вали себе, как и румынки, 
выход в следующий раунд 
Лиги чемпионов.

«РостовДон» теперь бу-
дет играть в Кубке ЕГФ, 
втором по значимости евро-
пейском клубном турнире. 
Сейчас в нем выступают 
наши «Кубань» и «Лада», 
и выступают неплохо. Обе 
выиграли первые матчи 
третьего квалификацион-
ного раунда. «Лада» – у 
датского «Виборга» со сче-
том 29:26, «Кубань» – у 
австрийского «Хипобанка» 
со счетом 29:23. Ответные 
встречи – 19 и 20 ноября.

Барбоза взяла игру  
на себя

В матче против «Буха-
реста» у ростовчанок не 
играла травмированная Ана 
Паула Родригес, с незале-
ченным повреждением вы-
шла на площадку Владлена 
Бобровникова.

В первой половине тайма 
наши, что называется, сме-
ли с площадки гостей. К 
15й минуте преимущество 
выросло до семи мячей – 
9:2. И это при том, что в 
игре ни разу не появилась 
Анна Вяхирева. Роль лидера 
в этом отрезке взяла на себя 
Александрина Барбоза. За 
четверть часа она четыре 
раза пробивала защиту ру-
мынок.

Зрители угомонились и 
приготовились спокойно 
досматривать матч до кон-
ца. Кто бы поверил, что 
при таком раскладе можно 
упустить победу? И тут Ян 
Лесли начал передергивать 
состав. Села на скамейку 
Барбоза, в линии появи-
лась Макеева, вышла на 
поле Вяхирева. Но чтото 

у нашего ведущего игрока 
незаладилось.

Доброе утро, 
«Бухарест»!

И здесь проснулись ру-
мынки. Мячи теперь стали 
влетать в ворота Катрин 
Лунде. К перерыву от было-
го перевеса осталось всего 
ничего – 11:10.

Во втором тайме «Буха-
рест», вспомнивший, что 
клуб носит титул действую-
щего победителя Лиги чем-
пионов, пошел вперед. Счет 
стал расти в пользу гостей. 
Наши девушки попытались 
настичь румынок. Но кураж 
поймала вратарь «Бухаре-
ста» Елена Грубишич. Да и 
ее партнерши действовали 
почемпионски. Шансов 
переломить ход встречи у 
ростовчанок так и не поя-
вилось.

Следующий матч в Лиге 
чемпионов «РостовДон» 
проведет 19 ноября в Вен-
грии против «Дьера». Эта 
встреча для наших ганд-
болисток уже ничего не 
решает. Последнее место в 
группе им уготовано. Разве 
что попытаться хлопнуть 
дверью.

Ян Лесли
Наверное, у Яна Лесли 

остался один шанс сохра-
нить свой пост во главе ко-
манды. Ему надо выиграть 
оставшиеся три турнира 
– чемпионат страны, Кубок 
ЕГФ и Кубок России. Если 
выиграет, получится при-
личная коллекция трофеев. 
Сезон можно будет считать 
успешным, хоть и с неболь-
шой натяжкой.

Хотя главную верши-
ну, Лигу чемпионов, взять 
вновь не удалось. А с таким 
составом, как у «РостовДо-
на», других целей и ставить 
нельзя. Засмеют.

И при этом остается ка-
който осадок от действий 
главного тренера. Впечатле-
ние такое, что он не всегда 
вовремя вносит коррективы 
в игру. То упрямо играет без 
вратаря и получает в пустые 
ворота четыре гола, то без 
видимой нужды начинает 
эксперименты с составом.

Разве Лига чемпионов 
– это площадка для экспе-
риментов?

фундаменте, который заложил 
легендарный Дед. Так называли 
Виктора Александровича Масло-
ва, который тренировал команду 
в 1962м и 1963 году. СКА распо-
лагал классными исполнителями 
во всех линиях. В каждом матче 
армейцы демонстрировали яркую 
самобытную игру.

Это был очень дружный коллек-
тив. Немаловажную роль играло 
отношение к команде со стороны 
властей. Обком партии и коман-
дование СКВО работали рука об 
руку. Большинству футболистов 
были выделены квартиры в домах 
в центре города. Ведущие игро-
ки раскатывали на белоснежных 
«Волгах» – лучших в то время оте-
чественных автомобилях.

Сборная
Главное событие сезона – чем-

пионат мира в Англии.
В первом круге клубы высту-

пали в ослабленных составах. 
10 команд лишились футболистов, 
призванных в сборную еще зимой. 
У армейцев забрали четверых – за-
щитников Виктора Гетманова и Ва-
лентина Афонина, полузащитника 
Юрия Шикунова и нападающего 
Олега Копаева.

Главный тренер СКА Йожеф 
Беца был вынужден перекраивать 
состав. Отбывших в сборную за-
щитников заменили Станислав 
Афонин и Валентин Казачек. 
Правда, в Англию Шикунова и 
Копаева не взяли, и чуть позже 
они вернулись в команду.

Не было и Виктора Понедель-
ника. Еще осенью 1965го он 
перешел в «Спартак», ездил с 
«краснобелыми» на товарище-
ские матчи в Израиль. Весной 
стабильно забивал в матчах за 
сборную, которая совершала 
турне по Европе. Но на чемпио-
нат мира прославленному армей-
скому форварду поехать было 
не суждено. Изза хронической 
болезни 29летний Понедельник 
завершил блестящую спортив-
ную карьеру.

Разговор в раздевалке
Перетасовка состава не могла 

не сказаться на игре СКА. Непри-
ятности начались с матча 2 мая. 
В Ростов приехали киевские ди-
намовцы. И в страшный ливень, 
разразившийся над стадионом 

«Ростсельмаш», разгромили ар-
мейцев – 6:1.

Затем последовал проигрыш 
бакинскому «Нефтянику» – 1:4. 
По всему, команда находилась в 
состоянии боксера, пропустив-
шего сильнейший улар. В двух 
матчах – 2:10!

– У нас тогда было правило, – 
вспоминает Валерий Буров. – В 
трудную минуту, когда чувство-
валось, что с командой чтото 
происходит, мы просили тренера 
на 10–15 минут оставить игро-
ков одних. Садились друг про-
тив друга и говорили по душам. 
Вместе искали выход. Так было 
и в тот раз.

Серия
Помог ли тот разговор – кто 

знает. Только после этого СКА 
выдал рекордную серию из пяти 
побед. Были повержены одес-
ский «Черноморец», ереванский 
«Арарат», чемпион страны мос-
ковское «Торпедо», алмаатинский 
«Кайрат».

Особняком стоит матч в Мо-
скве против ЦСКА. В присут-
ствии 55 тыс. зрителей ростов-
чане выиграли со счетом 6:4. На 
электротабло стадиона «Динамо» 
не хватило места, чтобы разме-
стить авторов всех голов ростов-
чан. Когда на 60й минуте Олег 
Копаев забил шестой мяч, строч-
ки закончились. И оператор табло 
вписал фамилию нашего лучшего 
бомбардира под названиями ко-
манд – там, где не положено.

«Просьба к ростовчанам: не 
забивайте слишком много голов 
на стадионе «Динамо!» – написал 
в отчете о матче еженедельник 
«Футбол».

В августе у команды случил-
ся небольшой спад. Особенно 
обидным был проигрыш на своем 
поле бакинцам – 1:3. Но это была 
последняя неудача СКА. С того 
момента последовала 14матчевая 
беспроигрышная серия армейцев. 
Команда сметала со своего пути 
всех. Даже без пяти минут чем-
пион киевское «Динамо» ушло 
от домашнего поражения с по-
мощью небесспорного пенальти.

– И тогда команда вновь со-
бралась на разговор по душам, 
– говорит Валерий Буров. – Мы 
дали друг другу слово бороться 
за медали.

Аншлаг
В последнем, 36м туре в Ки-

еве и Ростове решалась судьба 
серебряных и бронзовых наград. 
Динамовцы встречались с «Неф-
тяником», СКА принимал сто-
личное «Торпедо».

Для «Нефтяника» и СКА воп-
рос стоял так: быть или не быть?

Матч на «Ростсельмаше» про-
ходил в сильный дождь. Вот в 
каком составе вышли на поле 
армейцы: Анатолий Иванов, 
Виктор Гетманов, Валентин Афо-
нин, Валентин Казачек, Алек-
сандр Кривобородов, Ричардас 
Кучинскас, Анатолий Чертков, 
Алексей Еськов, Валерий Буров, 
Олег Копаев, Геннадий Матвеев. 
Не было травмированного Юрия 
Шикунова.

Наша команда не могла про-
играть этот матч. Ведь игрокам 
была устроена такая поддержка, 
которой до сих пор, наверное, 
не было. Армейцы не замечали 
хлещущего как из ведра дождя, 
размокшего газона и летевших 
изпод бутс комьев грязи. Они 
летали по полю, не дав и шанса 
не поспевавшим за ураганным 
темпом торпедовцам. Два мяча, 
забитых Буровым и капитаном 
СКА Матвеевым, принесли по-
беду ростовчанам – 2:1.

Шествие
Дай волю болельщикам, они бы 

наверняка изорвали армейскую 
форму на сувениры.

Команда поблагодарила зри-
телей и скрылась в раздевалке. 
Многотысячная толпа («Рост-
се л ьма ш » в  1966 м вмеща л 
32 тыс. человек) ринулась на 
Октябрьский (ныне Шолохова) 
проспект.

– Приехав со стадиона, я сел 
писать отчет о «серебряном» 
матче, – рассказывает Евгений 
Серов, работавший заведующим 
отделом спорта «Вечернего Рос-
това». – Жили мы тогда на улице 
Энгельса в районе переулка Кре-
постного. Дождь к тому времени 
прекратился. Вдруг послышался 
шум огромной толпы. Я выгля-
нул в окно. Движение на Энгель-
са было перекрыто. По проезжей 
части шли болельщики с зажжен-
ными факелами и транспаранта-
ми. Они скандировали лозунги 
в честь победы любимого СКА.


